
"¿Qué debo hacer para heredar la vida eterna?" 

Notas y transcripciones 

Podcast Descripción general: 

FollowHIM: Un Podcast de Ven, Sígueme con Hank Smith y John Bytheway 

¿Alguna vez siente que la preparación de su lección semanal Ven, Sígueme se queda corta? Únase a los 
anfitriones Hank Smith y John Bytheway mientras entrevistan a expertos para hacer que su estudio del 
curso Ven, Sígueme de La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días no sólo sea agradable, 
sino también original y educativo. Si está buscando recursos para que su estudio sea refrescante, preciso y 
divertido, sin importar su edad, únase a nosotros todos los viernes y sábados. 

Descripciones de los episodios del podcast: 

Primera parte:    

¿Quién es nuestro prójimo? La Dra. Krystal V. L. Pierce examina el mandato del Señor de perdonar, 
cuidar de cada uno de nuestros hermanos y hermanas, y cómo preparar al mundo para la Segunda Venida 
del Señor. 

Segunda parte: 

La Dra. Krystal Pierce reflexiona sobre la parábola del Buen Samaritano y sus múltiples significados y 
aplicaciones. 
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Códigos de tiempo: 
 
Parte 1  

● 00:00 Parte 1-Dra. Krystal Pierce 
● 01:01 Presentación de la Dra. Krystal Pierce 
● 03:19 Antecedentes de Mateo 18 - El discurso sobre la Iglesia 
● 07:51 Volverse como niños pequeños 
● 11:48 El Presidente Nelson cuenta la historia de un niño que ora antes de una operación 

quirúrgica 
● 13:01 Definición de conversión 
● 17:02 Reprobar con nitidez o claridad 
● 19:00 Los discípulos preguntan por el rango en el cielo 
● 20:53 ¿Cortar las manos? 
● 22:12 Jesús habla de los que están perdidos  
● 26:22 El presidente Monson cuenta la historia de un niño en un pozo de grasa 
● 29:54 Jesús da instrucciones sobre la reconciliación 
● 33:13 Elder Sorensen habla sobre el perdón 
● 35:44 ¿Existe un límite para el perdón? 
● 39:11 Parábola del siervo que no perdona 
● 44:41 Elder Holland hace referencia a la parábola  
● 51:43 Conclusiones de Jesús sobre el perdón 
● 52:35 John comparte una historia sobre el perdón y un accidente de coche 
● 57:23 Hank comparte una historia sobre el perdón y un pavo 
● 1:02:42 Fin de la primera parte: Dra. Krystal Pierce 

  
 
Parte 2 
 

● 00:00 Parte II- Dra. Krystal Pierce 
● 00:08 Lucas 10 y el liderazgo de la Iglesia/Setenta 
● 04:59 El Presidente Nelson y la Reunión de Israel 
● 07:05 Simbolismo de Jesús como cordero 
● 08:05 Jesús da instrucciones para salir a enseñar 
● 13:40 Ciudades que rechazan el mensaje y a los mensajeros 
● 17:35 La autoridad y la confianza de Dios 
● 21:53 Grabado en el censo del Reino de los Cielos 
● 23:22 Estos Setenta son considerados bebés en el mundo 
● 25:42 "Terror, triunfo y banquete nupcial", del élder Jeffrey R. Holland 
● 28:15 Jesús responde "¿Quién es nuestro prójimo?" y la Parábola del Buen Samaritano 
● 36:52 Samaritanos 
● 42:01 Dos preguntas a las que responde Jesús 
● 45:41 Tema del Sacerdocio Aarónico 
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● 46:14 "Tu camino de Jericó", del presidente Monson 
● 49:32 Interpretación de la parábola por Jack Welch (como Martín Lutero, etc.) 
● 53:32 María y Marta (y Lázaro) 
● 59:18 El poder de escuchar 
● 01:00:17 "Bueno, mejor, aun mejor" del presidente Oaks 
● 1:02:12 Poema de Lonnie Severenson sobre María y Marta 
● 1:03:15 La hermana Carol F. McConkie habla de la santidad 
● 1:07:28 Fin de la segunda parte: Dra. Krystal Pierce 
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Información biográfica: 
 

 
 
Krystal V. L. Pierce nació en Logan, Utah, y creció en Taylorsville, Utah, pero también ha vivido en 
California, Idaho, Egipto e Israel. Se doctoró en Arqueología Egipcia y Lenguas y Culturas del Cercano 
Oriente a UCLA y obtuvo un máster y una licenciatura en Estudios de Cercano Oriente en UC Berkeley. 
Ha impartido clases de egiptología y estudios sobre el Cercano Oriente en el Centro de Jerusalén para 
Estudios del Cercano Oriente en BYU, en UCLA y en la Universidad de Berkeley. Ha participado en 
excavaciones y prospecciones arqueológicas en yacimientos de Egipto (El-Hibeh, E29H1 y Karanis) e 
Israel (Jaffa y Tel Shimron). Actualmente es jefa de registro de las excavaciones de Tel Shimron, en la 
región israelí de Galilea, y presidenta de la sesión de Arqueología de Egipto en la ASOR. Sus 
publicaciones más recientes son los volúmenes coeditados Excavations at the Seila Pyramid and Fag el-
Gamous Cemetery(Brill, 2020) y Approaching Holiness: Exploring the History and Teachings of the Old 
Testament (RSC/Deseret Book 2021). Ella y su marido, el profesor George Pierce, tienen dos hijos y 
viven en Vineyard, UT.  

Áreas de investigación: 
 Antiguo Oriente Próximo: identidades sociales, religiosas y culturales, expatriados y refugiados, y 
personalidad y género.  
 
 
 
 
Aviso de uso razonable: 
 
The Follow Him Podcast with Hank Smith and John Bytheway puede hacer uso de material protegido por 
derechos de autor, cuyo uso no siempre ha sido específicamente autorizado por el titular de los derechos 
de autor. Esto constituye un "uso justo" de dicho material protegido por derechos de autor, tal y como se 
establece en la sección 107 de la Ley de Derechos de Autor de EE.UU. De acuerdo con el Título 17 
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U.S.C. Sección 107, el material de este podcast se ofrece públicamente y sin ánimo de lucro, a los usos 
públicos o de Internet para comentarios y fines educativos e informativos sin ánimo de lucro. En virtud de 
la Sección 107 de la Ley de Propiedad Intelectual de 1976, se permite el "uso justo" para fines como la 
crítica, el comentario, la información periodística, la enseñanza, la erudición y la investigación. En estos 
casos, el uso justo está permitido. 
 
No se reclaman derechos de autor. 
 
El contenido se difunde con fines de estudio, investigación y educación. 
El radiodifusor no obtiene ningún beneficio del contenido difundido. Esto entra dentro de las directrices 
de "Uso Justo": www.copyright.gov/fls/fl102.html. 
 
Nota: 
 

El Podcast Síguelo con Hank Smith y John Bytheway no está afiliado con La Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Últimos Días ni con la Universidad Brigham Young. Las opiniones expresadas en los 
episodios representan únicamente los puntos de vista del invitado y de los podcasters. Si bien las ideas 
presentadas pueden variar de los entendimientos o enseñanzas tradicionales, de ninguna manera reflejan 
una crítica a los líderes, políticas o prácticas de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días. 

Matthew 18; Luke 10 followHIM Podcast Página 7



Hank Smith: 00:00:01 Bienvenidos a FollowHim, un podcast semanal dedicado a 
ayudar a individuos y familias con su estudio de Ven, Sígueme. 
Soy Hank Smith. 

John Bytheway: 00:00:09 Y yo soy John Bytheway. 

Hank Smith:  00:00:11 Nos encanta aprender. 

John Bytheway: 00:00:11 Nos encanta reír. 

Hank Smith:  00:00:13 Queremos aprender y reír contigo. 

John Bytheway: 00:00:15 A medida que juntos le seguimos a Él. 

Hank Smith:  00:00:20 Hola, amigos. Bienvenidos a otro episodio de FollowHim. Mi 
nombre es Hank Smith. Soy su anfitrión y estoy aquí con mi 70 
veces siete co-anfitrión, John Bytheway. John, no estoy muy 
seguro de por qué uso ese adjetivo para presentarte aparte del 
hecho de que Jesús parece pensar que es mucho, y cuando 
pienso en mucho, pienso en John Bytheway. Es un poco 
extraño, pero... 

John Bytheway: 00:00:48 ¿Mucho qué? 

Hank Smith:  00:00:49 Mucho bien. Muchas cosas buenas. 70 veces siete surge en 
nuestra lección de hoy y necesitábamos un experto en las 
Escrituras que viniera a explicarnos estas cosas, John. ¿Quién 
nos acompaña? 

John Bytheway: 00:01:01 Estamos muy contentos de dar la bienvenida de nuevo a la Dra. 
Krystal Pierce. La hemos tenido antes y me encanta leer su 
biografía. Es una de esas que la lees y dices: "Vaya". Así que 
Krystal V. L. Pierce nació en Logan, Utah, creció en Taylorsville, 
Utah, pero también ha vivido en California, Idaho, aquí es donde 
se pone realmente genial, Egipto e Israel. Es doctora en 
arqueología egipcia y en lenguas y culturas de Oriente Próximo 
por la UCLA y licenciada y máster en estudios de Oriente 
Próximo por la UC Berkeley. Ha impartido clases de egiptología 
y estudios sobre el Oriente Próximo en el Centro de Estudios del 
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Oriente Próximo en BYU Jerusalén, la UCLA y la UC Berkeley. Ha 
participado en excavaciones y prospecciones arqueológicas en 
yacimientos de Egipto e Israel. Actualmente es jefa de registro 
de las excavaciones de Tel Shimron, en la región israelí de 
Galilea, y presidenta de la sesión de arqueología de Egipto en 
ASOR. ¿Qué es ASOR, Krystal? 

Dra. Krystal Pierce:  00:02:04  Es la Sociedad Americana de Investigación de Ultramar. Lo 
cambiaron no hace mucho para actualizarlo un poco. 

John Bytheway:  00:02:14  Vaya. Eso es lo que iba a decir, sí. Sus publicaciones más 
recientes son volúmenes co-editados, excavaciones en la 
pirámide de Seila, y vas a tener que ayudarme a pronunciar 
esto. 

Dra. Krystal Pierce:  00:02:25  Fag el-Gamous. 

John Bytheway:  00:02:27  Sí, eso es lo que iba a decir. Approaching Holiness: Exploring the 
History and Teachings of the Old Testament. Es una publicación 
del Religious Study Center y Deseret Book en 2021. Así que 
Approaching Holiness: Exploring the History and Teachings of 
the Old Testament. Y ella y su marido, que también ha estado 
en el podcast, el profesor George Pierce, tienen dos hijos y 
viven en Vineyard, Utah. Es un lugar que suena tan bíblico para 
vivir. Bienvenidos. Estamos muy contentos de tenerte de vuelta. 

Dra. Krystal Pierce:  00:02:58  Muchas gracias. Me alegro de estar aquí. 

Hank Smith:  00:03:00  Sí, gracias Krystal por volver. Siempre nos lo pasamos muy bien 
cuando estás aquí. Vamos a saltar directamente a la lección, 
Krystal. Tenemos dos capítulos hoy, Mateo 18 y Lucas 10. Son 
capítulos llenos de acción. ¿Quieres empezar en Mateo o Lucas, 
o en algún otro lugar? 

Dra. Krystal Pierce:  00:03:19  Comencemos con Mateo 18. Creo que es un buen lugar para 
empezar. Así que tal vez podamos hacer un poco de 
preparación, un poco de antecedentes para recordarnos dónde 
estamos. Creo que siempre es útil. Justo antes de esto, tuvimos 
la Transfiguración. También tuvimos la confesión de Pedro de 
que él creía que Jesús era el Cristo, que era el Mesías, y así Su 
mesianismo ha sido reconocido. El les ha dicho que están en 
camino a Jerusalén y lo que va a pasar allí, que Él va a sufrir y 
ser asesinado y resucitado, con lo cual ellos como que lucharon 
y pensamos en Pedro, como que su reacción a eso fue, "No, eso 
no es lo que queremos". Hubo mucho antes de esto acerca de 
reconocer realmente la identidad del Mesías. ¿Qué significa 
eso? 
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  00:04:11  Mucho de lo que Jesús va a decir en este capítulo y en Lucas 10 
es para mostrar realmente a la gente que el Mesías que 
pensaban que iba a ser basado en el Antiguo Testamento y la 
ley de Moisés es un poco diferente. Les ha dicho que no va a 
estar allí mucho más tiempo. Mateo 18 es realmente Su intento 
de establecer la iglesia o lo que Él llama el Reino de Dios o el 
Reino de los Cielos para que pueda continuar después de que Él 
se haya ido, después de que Él deje a la gente. Él habla mucho 
acerca de este es el Reino de los Cielos. Este es el Reino de Dios, 
el rey está aquí y así es como vamos a organizar la iglesia, así es 
como vamos a tratarnos los unos a los otros en la iglesia, este es 
el comportamiento esperado y eso es realmente de lo que trata 
mucho Mateo 18, y luego Lucas 10 también. 

  00:04:59  Mateo 18 suele denominarse el discurso sobre la iglesia o el 
discurso eclesiástico porque está dividido en tres secciones. 
Comienza hablando de la gente en el Reino de Dios o la iglesia, 
especialmente qué hacemos con la gente nueva en la iglesia. Se 
refiere a los pequeños y a cómo los tratamos, cómo los 
ayudamos, cómo ayudamos a los recién convertidos o a los que 
aún están aprendiendo, creciendo y desarrollándose. Y luego se 
refiere a los que ya son parte de la iglesia y pueden haberse 
perdido un poco. ¿Cómo ayudamos a los que se han perdido? Y 
luego termina con los que están en la iglesia, ¿qué hacemos si 
tienen un desacuerdo, si se ofenden unos a otros, se lastiman 
unos a otros, y todo se trata de la reconciliación y el perdón. 
¿Cómo hacemos eso en la iglesia? 

Hank Smith:  00:05:56  Y eso nunca sucede. Nunca sucede con la gente en la iglesia. 

John Bytheway:  00:06:00  ¿Alguien ha utilizado esta idea? 

Hank Smith:  00:06:02  Sí, ¿alguien ha ofendido a alguien en la iglesia? No puedo 
imaginar que alguna vez sucediera, pero si lo hizo,  estoy 
contento de tener este plan de contingencia. 

Dra. Krystal Pierce:  00:06:11  Sí, y creo que Él sabía que sería un problema importante. Creo 
que ya era una especie de problema importante. Él dice: "Voy a 
establecer algunas reglas básicas para que cuidemos el uno del 
otro y podamos reconciliarnos y ayudarnos mutuamente y ser 
este reino". 

Hank Smith:  00:06:24  Bueno, esto es una especie de cuando me vaya, así es como mi 
comunidad va a ser dirigida. Un discurso sobre cómo 
comportarse. 
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Dra. Krystal Pierce:  00:06:33  Sí, una vez que el rey del reino ya no está aquí, ¿qué hacemos? 
¿Cómo continuamos? Éste es Él tratando de establecer eso lo 
mejor que pueda antes de irse. Así que podemos saltar 
directamente al versículo uno porque los discípulos tienen una 
pregunta para Él. Esta pregunta dice: "¿Quién es el mayor en el 
Reino de los Cielos? Por supuesto, Reino de los Cielos, él ha 
estado hablando de este reino. El está aquí, el rey está aquí, Él 
está construyendo el reino. El quiere que el reino continúe, y se 
supone que sea una especie de reflejo de cómo será el reino en 
los cielos, como este reino en la tierra. Se supone que son muy 
similares. Tienen esta pregunta, están preocupados si es un 
reino, ¿quién es el mayor en el reino? ¿Quién es el visir, el 
vicepresidente? 

Hank Smith:  00:07:19  ¿Quién ocupa el puesto más alto? 

Dra. Krystal Pierce:  00:07:21  Sí, exactamente. Así que como un mundo temporal... Si estamos 
hablando de un gobierno político, tenemos que saber la 
jerarquía del gobierno. Dice al principio, al mismo tiempo. Así 
que esto viene justo después de que a Pedro se le dice que él es 
la roca de la iglesia, él va a tener las llaves de autoridad del 
sacerdocio sellador. Ellos están pensando ¿quizás es Pedro? Y 
entonces hacen esta pregunta. Han discutido sobre esto en 
varios otros lugares en el Nuevo Testamento. 

Hank Smith:  00:07:50  Sí, otros pasajes. 

Dra. Krystal Pierce:  00:07:51  Mm-hmm. ¿Qué es lo que hace? Él llama a un niño pequeño a 
ellos, pone al niño en medio de ellos, así que ese es el versículo 
dos, y luego les dice: "De cierto os digo que si no os volvéis y os 
hacéis como niños, no entraréis en el Reino de los Cielos.", y 
luego dice: "Así que cualquiera que se humille como este niño, 
ése es el mayor en el Reino de los Cielos", y creo que esto sería 
un shock para ellos. Si le preguntaras a alguien quien es el más 
grande en el reino, es el rey, es Jesús. Esa es la respuesta, pero 
Él saca a un niño y no dice Pedro, no dice Juan el Amado. Los 
niños en este período de tiempo no tenían estatus, no tenían 
responsabilidad, ni poder, ni autoridad. 

Hank Smith:  00:08:41  Más o menos como hoy, los niños están ahí, pero no solemos 
pedirles consejo o no les miramos y decimos: "Ese es quien 
debería ser el líder". La mayoría de las veces esperamos a que 
se conviertan en adultos para hablar con ellos. 

Dra. Krystal Pierce:  00:08:53  Pero hay todo esto visto y no oído. Sólo están ahí y son vistos 
como, en este período de tiempo, propiedad de sus padres. Así 
que esto habría sido un shock para decir que este niño que no 
tiene educación o poder o riqueza o incluso realmente una 
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identidad propia, independencia, cosas por el estilo, este es el 
más grande, y creo que esto estaba destinado a impactarlos un 
poco. Vemos esto en todas las escrituras en el Libro de 
Mormón. El rey Benjamín dice: "Tienes que ser como un niño", y 
luego enumera todas estas cualidades de los niños que son 
realmente buenas. Tengo esta lista aquí. El dice, "Los niños son 
sumisos, mansos, humildes, pacientes, llenos de amor, 
dispuestos a someterse al Señor. Perdonan fácilmente a la 
gente. Son muy confiados con la gente. Aman fácilmente a la 
gente". Puedes pensar en todas estas grandes cualidades que 
conocemos de los niños. 

John Bytheway:  00:09:48  En sus mejores días están en un estado de inocencia. 

Dra. Krystal Pierce:  00:09:53  Sí. Y creo que, para mí, todas estas diferentes características de 
los niños son buenos, pero para mí, cuando se nos dice que 
nacer de nuevo o llegar a ser como un niño, como referiste al 
estado de inocencia, volviendo a ese estado de inocencia. 
Sabemos que se nos dice que los niños no pueden pecar porque 
no pueden ser tentados. Así que dice eso en Doctrina y 
Convenios, y para mí, cuando Él dice, "Si no os volvéis y hacéis 
como niños," es porque llega al punto donde ni siquiera eres 
tentado por el pecado. Tal vez has pecado, te has arrepentido, 
has seguido adelante. Ya ni siquiera piensas en ese pecado. Te 
has vuelto como un niño. Has regresado a ese estado de 
inocencia donde ya ni siquiera eres tentado por ese pecado, y 
me gusta esta idea de regresar a ese punto donde estas en ese 
lugar especial de inocencia y entonces tienes que trabajar en el 
siguiente pecado y entonces quizás ese pecado ya no sea una 
tentación. Así que también me gusta esta idea de quién es el 
más grande, el inesperado, que es lo que Jesús hizo todo el 
tiempo. 

John Bytheway:  00:10:58  Todo el tiempo. Y parecen, como hemos dicho, que hay otros 
lugares en las escrituras, "Oye, ¿quién se va a sentar a tu 
derecha y quién se va a sentar a tu izquierda?" Y la madre de los 
Hijos del Trueno, ¿no pregunta eso también? Y ellos tienen esta 
idea de que... No lo sé. Creo que tan a menudo estamos viendo 
a Jesús decir: "Bueno, estás pensando gentil. Tienes que pensar 
de esta manera. Estás pensando en el liderazgo gentil, pero en 
realidad el más grande entre ustedes será el siervo de todos", y 
es como dijiste, como que pone las cosas al revés muchas veces. 

Dra. Krystal Pierce:  00:11:33  Sí, definitivamente le encantaba hacer pensar a la gente, 
impactar a la gente, pero realmente hacer pensar a la gente y 
no sólo aquí está la respuesta esperada y lo que piensan que 
voy a decir, y vamos a decir algo un poco diferente. 
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Hank Smith:  00:11:48  En 2003, el presidente Nelson contó la historia de un niño que 
estaba en la mesa de operaciones. Tiene ocho años, tiene 
apendicitis, está acostado en la mesa de operaciones. Miró al 
cirujano y le dijo: "Doctor, antes de operar, ¿oraría por mí?". El 
cirujano miró al niño asombrado: "No puedo orar por ti". 
Entonces el pequeño dijo: "Si no puede orar, espere mientras 
oro". Entonces, en la mesa de operaciones, el niño se puso de 
rodillas, cruzó las manos y empezó a orar: "Padre Celestial, sólo 
soy un niño pequeño. Estoy muy enfermo y estos médicos me 
van a operar. ¿Quieres ayudarles a que lo hagan bien? Padre 
Celestial, si me curas, seré un buen niño. Gracias por curarme". 
Luego se tumbó boca arriba, miró a los ojos llenos de lágrimas 
de los médicos y las enfermeras y dijo: "Ahora estoy listo". 
Como tú has dicho, fe. 

Dra. Krystal Pierce:  00:12:41  Sí, creo que están más recientemente cerca de Dios, creo, 
físicamente. A medida que envejecemos, tenemos más 
experiencia de vida. Perdemos algo de eso creo que un poco. 
Así que es hermoso cuando se piensa en un niño y cómo sólo 
ellos entienden las cosas a veces más que nosotros. Es 
asombroso. 

Hank Smith:  00:13:00  Sí, y se apresuran a creer. 

Dra. Krystal Pierce:  00:13:01  Si, él dice que tienes que convertirte. Es interesante porque si 
nos fijamos en la palabra griega aquí, la raíz, el significado literal 
de convertido significa girar en la dirección opuesta. Oh, wow. 
Eso realmente me hace pensar acerca de cómo tengo que girar 
en la dirección opuesta de lo que estoy haciendo ahora y volver 
hacia Dios o volver hacia Jesucristo. Es una gran definición de lo 
que realmente significa ser convertido. 

Hank Smith:  00:13:28  Sí, eso es bueno. 

Dra. Krystal Pierce:  00:13:30  Es interesante aquí porque en el versículo seis, Él cambia de 
niño a pequeño. Así que está tratando de hacer una transición 
de no sólo hablar de los niños, sino también hablar de los que 
son niños, que tienen la naturaleza de los niños, y esto es una 
especie de este concepto de los nuevos en la iglesia, los nuevos 
conversos o los que todavía están aprendiendo y creciendo, no 
importa la edad que tengan, y dice: "Cualquiera que haga 
tropezar…y esta palabra, tropezar, significa atrapar o tropezar u 
obstruir, poner un obstáculo delante de ellos. Asi que Él 
realmente está tratando de decir, "Necesitamos ser realmente 
cuidadosos en la iglesia con los niños, niños recién bautizados, o 
personas que se acaban de unir a la iglesia y están como 
buscando en la iglesia que no pongamos obstáculos en su 
camino. Tenemos que tener mucho cuidado con eso". 
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  00:14:24  Dice que es grave. Sería mejor tener una piedra de molino atada 
alrededor de su cuello y ser ahogado en la profundidad del mar. 
Y por supuesto, estas piedras de molino son enormes. Podían 
ser de seis pies de ancho, es decir, enormes y giradas por un 
animal usualmente al convertir el grano en harina. Tenemos 
registros de Josefo, que es este historiador judío romano del 
siglo I, dice que este era un castigo real que los romanos 
infligían, y dice que la peor parte no era el ahogamiento. La 
peor parte era que no podrían recuperar el cuerpo para 
enterrarlo. Esa era la peor parte. Por eso dice: "Ahogado en lo 
profundo del mar", porque por supuesto, tener el cuerpo, 
prepararlo, asegurarse de que esté listo para el entierro, un 
entierro adecuado, tal vez algunas cosas puestas en el entierro 
que la gente pudiera visitar, eso era realmente importante para 
ellos, y por eso el castigo era que simplemente te ibas, no se 
recuperaba, y está destinado a conmocionarnos a nosotros y a 
los discípulos que están escuchando que así de serio es, 
tenemos que cuidar de los que son nuevos creyentes. 

John Bytheway:  00:15:39  Gracias por eso, Krystal, porque nunca había pensado en esto 
como nuevos creyentes o tal vez los niños en su crecimiento del 
Evangelio o algo así. Eso añade una nueva dimensión a la forma 
en que damos la bienvenida cuando alguien entra en la iglesia 
que nunca hemos conocido o visto o que es nuevo. Te lo 
agradezco. 

Dra. Krystal Pierce:  00:15:59  A veces podemos llegar a ser un poco firme con, creo, la gente 
nueva en la iglesia. Sólo queremos que sepan todo de una vez, y 
a veces es como una manguera de incendios y ponemos 
obstáculos en su camino. Démosles tiempo para que aprendan y 
crezcan y se desarrollen y realmente obtengan su propio 
testimonio personal y entendimiento de Jesucristo antes de 
empezar a traer, como dice José Smith, todos los apéndices, 
todas las cosas fuera de Jesucristo que a veces pueden ser 
difíciles de entender. 

John Bytheway:  00:16:31  Yo estaba en un comité de redacción de la iglesia hace mucho 
tiempo, y nunca olvidaré lo que nos dijeron. Dijeron que la 
mayoría de las personas que leerían estos manuales y 
enseñarían a partir de ellos habrían sido miembros. La mayoría 
de las personas que los usaran solo habrían sido miembros por 
un par de años. Yo estaba como, "Whoa", y creo que es por eso 
que los fundamentos se reiteran en la conferencia general y 
cosas por el estilo. No estamos hablando de apéndices, es fe en 
Cristo y es arrepentimiento y es guardar el convenio del 
bautismo y el camino del convenio. Cuando lo piensas de esa 
manera, piensas que es por eso que tenemos que enfatizar los 
primeros principios una y otra vez. 
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Hank Smith:  00:17:14  Sí. 

Dra. Krystal Pierce:  00:17:15  Sí, sí podemos construir esos cimientos, ellos pueden añadir 
más. 

Hank Smith:  00:17:21  Me gusta lo que trajiste aquí, amable con los nuevos miembros. 
También pensé en ser gentil con mis propios hijos. El presidente 
Hinckley dijo: "Hay mucha necesidad de disciplina dentro de las 
familias, pero la disciplina con severidad, la disciplina con 
crueldad inevitablemente no conduce a la corrección, sino más 
bien al resentimiento y la amargura. No cura nada y sólo agrava 
el problema. Es contraproducente". Habla de Doctrina y 
Convenios 121 y luego dice: "No necesito recordarles que su 
ejemplo hará más que cualquier otra cosa para imprimir en sus 
mentes el modelo de vida." Así que sólo un llamado a los 
padres, sean gentiles. 

John Bytheway:  00:17:57  En ese mismo lugar, Hank, 121, reprendiendo a veces con 
agudeza. Recuerdo que el Obispo Presidente H. Burke Peterson 
dijo: "Agudeza significa claridad. No significa dientes apretados 
y dureza. Con agudeza significa con claridad". Me encanta esa 
forma de pensar de la agudeza como claridad. 

Dra. Krystal Pierce:  00:18:20  Sí, eso es perfecto porque en el versículo cinco, Él dice: "Y 
cualquiera que reciba en mi nombre a un niño como éste, a mí 
me recibe". Así que la forma en que tratamos a los niños es casi 
como la forma en que estamos tratando al Salvador porque Su 
naturaleza y lo que nos dice acerca de Sí mismo es muy 
parecido a un niño en términos de humildad y estas cosas. Así 
que eso es perfecto. 

Hank Smith:  00:18:44  Tengo que ir a decirles a mis hijos que lo siento. 

John Bytheway:  00:18:47  Si me disculpan un momento. 

Hank Smith:  00:18:50  Sí, tengo que correr a la escuela y decirles. ¿Puedo sacarlos de 
clase? Me están mirando. ¿Qué vamos a hacer ahora, Krystal? 
Así que Jesús ha dicho a esta pregunta, "¿Quién es el mayor en 
el Reino de los Cielos?" Él le da la vuelta y dice: "Tienes que ser 
humilde y manso como un niño". Tu dijiste que El introdujo la 
idea de los pequeños, significando nuevos miembros y niños, 
cualquiera. Tienes que ser muy gentil y muy cariñoso con estas 
personas. ¿Qué hace Él después? 

Dra. Krystal Pierce:  00:19:21  Bueno, en los versículos ocho y nueve, hace un comentario 
sobre por qué la carga de pecar es tan pesada y por qué podría 
valer la pena sacrificar algunas cosas para dejar de pecar, junto 
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con esta idea de cómo tratamos a la ... Esta es la transición 
entre tratar a los niños y a los nuevos conversos y luego entrar 
en aquellos que ya han estado en la iglesia por un tiempo. El 
hace algunas declaraciones impactantes en los versículos ocho y 
nueve. Dice: "Por tanto si tu mano o tu pie te fuere ocasión de 
caer, córtalo y échalo de ti", y luego dice lo mismo sobre el ojo, 
tu ojo, "Y si tu ojo te fuere ocasión de caer...". Y recuerden que 
esta palabra, ofende, significa es una piedra de tropiezo o una 
trampa o un lazo o algo así, "Entonces deshazte de eso," porque 
Él dice, "Es mejor quitar estas tentaciones o piedras de tropiezo 
de tu vida y estar como temporalmente tener alguna 
incomodidad que tener una especie de juicio eterno por estos 
pecados." Es mejor hacer eso. 

  00:20:30  Así que si tienes mala vista y te está haciendo tropezar, irías a 
curarte. Irías a un doctor, te harías un examen, conseguirías 
medicamentos o anteojos o algo por el estilo. Así que esto es lo 
que Él está diciendo, deshazte de las tentaciones de tu vida, aun 
si es tan malo como sacrificar un miembro, es un poco lo que él 
está diciendo aquí. 

John Bytheway:  00:20:53  El élder Walter F. González comentó en octubre de 2007 esta 
enseñanza que también aparece en Marcos 9, y esto es lo que 
dijo el élder González: "Afortunadamente, el Salvador mismo 
enseñó el significado de cortarnos la mano. No se trata de 
automutilarnos, sino de eliminar de nuestra vida actual aquellas 
influencias que nos impiden prepararnos para los tiempos de 
adversidad del mañana. Si tengo amigos que son malas 
influencias para mí, el consejo es claro. Porque mejor te es 
entrar en la vida sin tu hermano, que tú y tu hermano seáis 
echados al infierno", y eso es lo que dice la TJS de Marcos 9:41, 
esa última parte que he citado, pero me encanta que haya 
hecho hincapié en las influencias ¿Qué estamos dejando que 
nos influence? Es posible que sea necesario eliminar las 
influencias. 

Hank Smith:  00:21:40  Sí. John, tengo ese mismo discurso delante de mí. Él dice: "De 
esto se deduce que cortar se refiere no sólo a los amigos, sino a 
toda mala influencia, programas de televisión inapropiados, 
sitios de Internet, películas, literatura, juegos, música. Grabar en 
nuestras almas este principio nos ayudará a resistir la tentación 
de ceder a cualquier mala influencia", y luego dice: "Hoy es el 
momento de ser valientes y decidir dar a nuestras almas una 
seria exposición profunda a las enseñanzas del Salvador." Gran 
discurso. 

John Bytheway:  00:22:10  De acuerdo. 
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Dra. Krystal Pierce:  00:22:12  Así que acabamos de terminar la primera sección del discurso 
sobre la iglesia donde Él habla acerca de cuidar de los nuevos 
miembros y comparándolos a llegar a ser como un niño, y ahora 
Él va a hablar acerca de aquellos que han estado en la iglesia y 
pueden haberse perdido. Y tenemos este versículo 11, que creo 
es uno de los versículos más hermosos de este capítulo. El dice, 
"Porque el hijo del hombre ha venido a salvar lo que se había 
perdido," y es corto, pero es sucinto y cubre tantos aspectos de 
quién es Jesucristo, quien es Él. Lo fascinante de esto es que 
este título, hijo del hombre, usualmente se refiere a un ser 
humano, un hijo de hombre, pero una de las cosas a las que Él 
se refiere aquí con este título son las profecías del Antiguo 
Testamento acerca del Mesías, y específicamente Daniel. Daniel 
tuvo una visión en la que vio al Mesías que era como el hijo del 
hombre, pero vino con las nubes del cielo. 

  00:23:19  Así que tenemos esta interesante dualidad. Jesucristo es mortal, 
el hijo del hombre, pero también es inmortal, el hijo de Dios, y 
viene con las nubes del cielo. Y luego Daniel continuó viendo 
que el hijo del hombre, este Mesías, tendría dominio, gloria, un 
reino sobre todas las naciones, todos le servirían, el reino no 
podría ser destruido, y esto es mucho de donde sacaron estas 
expectativas de un rey guerrero. Así que cuando leían salvar, 
pensaban salvar a Israel de sus enemigos, de los romanos, del 
liderazgo corrupto, y Él está diciendo: "Vengo a salvar lo que 
estaba perdido de otra manera. Estoy salvando a los que se han 
extraviado o están confundidos acerca de las cosas o han 
perdido su identidad de quiénes son como hijos de Dios." Así 
que aquí hay una hermosa salvación espiritual. 

John Bytheway:  00:24:14  Me encanta porque de ahí viene el nombre de Salvador. Eso es 
lo que Él hace, Él salva. 

Dra. Krystal Pierce:  00:24:19  Él definitivamente está diciendo: "Estoy cumpliendo esta 
profecía de estos profetas del Antiguo Testamento, pero tal vez 
no exactamente de la manera que piensan que lo haré", al igual 
que exactamente en la forma en que usted no puede pensar 
que los niños son los más grandes en el reino. Así que él está 
dando la vuelta a las cosas como hemos hablado. 

Hank Smith:  00:24:35  Sí, él hace eso a menudo, ¿no? A menudo dice exactamente lo 
contrario de lo que crees que va a decir. 

John Bytheway:  00:24:42  Me encanta el sermón del Monte. Bueno, en realidad 
bienaventurados los pobres de espíritu, y en realidad 
bienaventurados los mansos. ¿Qué? 
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Dra. Krystal Pierce:  00:24:51  Eso también me encanta. Es como: "Puede que lo hayas oído 
decir o escribir, ahora vamos a elevarlo a algo mucho mejor". Él 
es como, "Todavía tienes que hacer eso, pero ahora hay más". 
Entonces Él va y comparte una metáfora sobre... Pude ver que 
Él dice esto y ellos están tratando de procesar, tal vez pensando 
en la profecía de Daniel y ¿qué significa esto de que Él va a 
salvar a los que están perdidos? Y luego usa esta metáfora del 
pastor y las ovejas, y comienza con: "Si tiene algún hombre 100 
ovejas", y ese era el tamaño típico de un rebaño durante este 
período, así que no era algo escandaloso. Probablemente estén 
pensando: "Vale, esto es realista... Lo entiendo." 

  00:25:31  Y dice: "y se descarria una de ellas ¿no irá por los montes, 
dejando las noventa y nueve,a buscar la que se ha descarriado?. 
Y si acontece que la halla, de cierto os digo que más se regocija 
por aquella que por las noventa y nueve que no se 
descarriaron”. Y tenemos otras escrituras, otros versículos que 
mencionan a pastores yendo y encontrando ovejas perdidas y lo 
importante que era. Así que definitivamente habrían pensado: 
"De acuerdo. Sí, eso es cierto. Aun si una se perdiera, yo 
conozco a un pastor, sería lo suficientemente valioso para este 
pastor ir a buscar esa oveja," y aquí es donde él se está 
refiriendo realmente si hay una oveja perdida en la iglesia, en el 
reino, tú tienes que ir y encontrarla. Es importante. Esa persona 
individualmente es importante. 

Hank Smith:  00:26:22  Cada vez que escucho esta escritura de dejar a las 99 y 
encontrar a la perdida, Heidi Swinton cuenta esta historia del 
Presidente Monson, que tenía 22 años cuando fue llamado a ser 
el obispo. Un domingo por la mañana. Se dio cuenta de que 
faltaba un joven llamado Richard. Eso no era inusual porque 
Richard a menudo faltaba a la iglesia, pero el obispo Monson 
decidió tratar de encontrarlo primero. Fue a la casa de Richard. 
Cuando la madre de Richard abrió la puerta, le dijo que estaba 
trabajando en la gasolinera. Así que el obispo Monson condujo 
hasta la gasolinera. Miró por todas partes, pero no encontró a 
Richard. Entonces se sintió inspirado a mirar en el pozo de grasa 
al lado del edificio. Cuando miró hacia abajo en la oscura fosa, 
vio un par de ojos brillantes que le devolvían la mirada, y oyó a 
Richard decir: "Me has encontrado, obispo. Voy a subir". 

  00:27:05  El obispo Monson le dijo a Richard lo mucho que el Quórum 
Sacerdotal le echaba de menos y le necesitaba. Richard asintió y 
prometió venir a la iglesia el domingo siguiente. Vino a la iglesia 
la semana siguiente y las siguientes, y luego él y su familia se 
mudaron. Una noche, el obispo Monson recibió una llamada 
telefónica del obispo del nuevo barrio de Richard. Le pidió al 
obispo Monson que diera un discurso en el barrio antes de que 
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Richard partiera a servir en una misión. Richard sirvió como un 
valiente misionero y más tarde también sirvió como obispo. Dijo 
que el momento decisivo en su vida fue cuando el Obispo 
Monson lo encontró en el pozo de grasa ese domingo por la 
mañana y lo animó a regresar a la iglesia. ¿No es genial? Usted 
me encontró, Obispo. 

John Bytheway:  00:27:43  El pozo de grasa. 

Hank Smith:  00:27:44  Cuando trato de explicar esto a mis estudiantes, porque la 
mayoría de ellos no han sido pastores, pero bastantes de ellos 
han perdido una mascota antes, un perro se escapa o algo así y 
están fuera buscando, y yo digo: "¿Cuántos de ustedes tienen 
esa preocupación, esa inquietud? Estáis ahí fuera buscando a 
esa mascota perdida". He hecho esto varias veces como padre, 
he buscado un perro perdido diciendo: "Tenemos que encontrar 
a este perro o todos en la familia van a estar devastados". Y 
luego, cuando la encuentras, "La he encontrado", y todos tan 
contentos de que la hayas encontrado. Quizá no sea 
exactamente la misma experiencia, pero es algo parecido en lo 
que puedes decir: "¿Recuerdas cómo perdimos a nuestra perrita 
Esme? Cuando la encontramos, eso es como traer a alguien de 
vuelta al evangelio". 

Dra. Krystal Pierce:  00:28:27  Sí, de la misma manera que las mascotas son como miembros 
de la familia, haríamos cualquier cosa para ayudar a un 
miembro de la familia y todos somos miembros de la familia si 
lo piensas. Hay una definición de amor de G.K. Chesterton, que 
es un filósofo, y dijo, y esto es parafraseando, "La forma de 
amar cualquier cosa es darse cuenta de que podría perderse, y 
¿qué harías para salvar a esa persona o esa cosa?" Esto es de lo 
que Él está hablando. Dice: "Así que, no es la voluntad de 
vuestro Padre que está en los cielos que…", en el versículo 14: 
"se pierda uno de estos pequeños". 

  00:29:05  Y creo que a veces cuando nos fijamos en el versículo 13, que en 
realidad dice: "más se regocija por aquella que por las noventa y 
nueve que no se descarriaron." a veces creo que tenemos una 
especie cosa del tipo hijo pródigo, donde estamos como, 
"Espera. ¿No son los que nunca se perdieron con los que él está 
más contento?" Pero cuando lo piensas, todos estaremos 
perdidos en algún momento. Cada uno de nosotros será esa 
oveja perdida en algún momento, y creo que todos esperamos 
que cuando lo estemos, alguien venga a buscarnos, alguien 
venga a encontrarnos y haga la voluntad del Padre. Cuando El 
dice que se regocija en el uno, ese es todo el mundo porque 
todo el mundo va a ser el uno en algún momento de su vida y tú 
quieres ser salvado. 
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Hank Smith:  00:29:53  Sí. Eso es maravilloso. 

Dra. Krystal Pierce:  00:29:54  Así que ahora hemos pasado por cómo en el reino, en la iglesia, 
los nuevos conversos y los niños deben ser cuidados, cómo 
debemos cuidar a los que se han perdido o asegurarnos de que 
no se pierdan las personas que son parte del reino, y luego Él va 
a lo que sucede cuando hay desacuerdos en el reino, las 
personas tal vez se han lastimado unas a otras o se han 
ofendido unas a otras, y luego Él da algunas instrucciones 
acerca de la reconciliación y el perdón. El da algunas cosas muy 
específicas aquí que casi parecen explicarse por sí mismas, pero 
Él dice, "si tu hermano peca contra ti," y en griego esta palabra 
ofendido, literalmente significa errado el blanco. Si alguien ha 
errado el blanco contigo, y esto puede ser una gama de muchas 
cosas, como realmente herirte o simplemente ofenderte. Si esto 
está sucediendo, Él dice, "Ve y repréndele entre tú y él solos. 
Intenta solucionarlo con esa persona", y nosotros pensamos: 
"Bueno, sí. Por supuesto", pero ¿lo hacemos? 

Hank Smith:  00:30:56  Se lo decimos a todos menos a la persona. Hacemos 
exactamente lo contrario de lo que Jesús dice. 

Dra. Krystal Pierce:  00:31:03  Y esta palabra, decir, en griego, es un término legal. Significa 
explicar adecuadamente las cosas con pruebas. Así que cuando 
hablas con la persona, eres asertivo y dices: "Me siento de esta 
manera, o esto me ha hecho daño", y no significa 
necesariamente que vayan a estar de acuerdo o arrepentirse 
automáticamente, pero necesitas acercarte a la persona 
primero. 

Hank Smith:  00:31:26  Hombre, hay tantas cosas grandes en este capítulo. Krystal, he 
notado en estos versículos que el Salvador como que da una 
orden. Él dice: "Mira, si alguien realmente te ha herido, ve y 
habla con ellos y espero que ustedes dos puedan resolverlo y 
has ganado un hermano, pero si él no te escucha, entonces 
puedes llevar a otras personas contigo para ir y tratar de 
reconciliarse. Y si aún así no te escucha, entonces puedes ir a un 
líder de la iglesia y pedirle que lo resuelva". Me he dado cuenta 
de que el Salvador está diciendo: "Mira, es muy probable que se 
ofendan el uno al otro. Espero que puedan resolverlo entre 
ustedes, pero si no pueden, pueden involucrar a la iglesia para 
que los ayude a resolverlo". En mi mente, Él está introduciendo 
límites aquí, que si alguien te ha lastimado y no se detienen, 
entonces realmente no tienes que estar a solas con esa persona 
nunca más porque ahora puedes involucrar a otras personas y 
puedes involucrar a la iglesia. Me gustan los límites que el Señor 
está estableciendo. 
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Dra. Krystal Pierce:  00:32:24  Sí. Así que aquí hay una gran protección. Me gusta que todo 
esto es acerca de la reconciliación también. Cuando El dice, "Si 
ellos te escuchan," lo cual lo hace sonar como si ellos solo te 
escucharan, pero esta palabra aquí en Griego es akouo, que es 
de donde obtenemos la acústica. Así que si te escuchan, sonido 
envolvente, realmente comprenden lo que estás diciendo, y ni 
siquiera están de acuerdo contigo, sino que realmente están 
asimilando lo que estás diciendo y escuchando completamente, 
entonces ganas un hermano. Y esta palabra ganar aquí, es una 
palabra de comercio. Significa evitar la pérdida, salir de la 
situación con más de lo que tenías antes. Ni siquiera vuelves al 
status quo con esta persona, tal vez estés incluso más cerca de 
esta persona. 

Hank Smith:  00:33:09  En un lugar mejor. 

Dra. Krystal Pierce:  00:33:10  Sí, exactamente. 

Hank Smith:  00:33:10  Me gusta eso. 

John Bytheway:  00:33:13  En el manual Ven, sígueme para uso individual y familiar, hay 
una cita del élder David E. Sorensen, que nuestros oyentes 
reconocerán como el patrocinador de nuestro podcast. Fue en 
la conferencia general de abril de 2003. Él dio una charla 
llamada El Perdón Cambiará la Amargura por Amor, y el 
extracto de este discurso está en el manual, "Aún cuando 
debemos perdonar a quienes nos hagan daño, aun así debemos 
actuar en forma constructiva para evitar que el daño vuelva a 
ocurrir. El perdón no requiere que aceptemos o toleremos la  
maldad. Pero al luchar contra el pecado, no debemos permitir 
que el odio ni la ira controlen nuestros pensamientos o 
acciones." Así que creo que lo que ustedes están hablando de 
los límites, y siempre me intriga que llegó un punto en el que 
Nefi en el Libro de Mormón simplemente tuvo que irse. No 
pudo arreglar las cosas con sus hermanos y simplemente tuvo 
que irse. Es algo triste, estoy seguro, para Nefi, pero llega un 
momento en que tenemos que irnos, simplemente tenemos 
que irnos. 

Hank Smith:  00:34:11  Sí. A veces creo que nos confundimos en que ser cristiano 
significa sólo poner la otra mejilla y- 

John Bytheway:  00:34:18  Ser un felpudo hasta cierto punto. 

Hank Smith:  00:34:21  Sí, pero el Señor ha establecido límites en este capítulo y 
puedes pensar en otras ocasiones en las que Nazaret intentó 
matarle y Él nunca volvió atrás, o cuando Pedro dijo algo que 
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estaba fuera de lugar, Él le corrigió rápidamente. Decir que 
Jesús no tenía límites sería incorrecto. Él definitivamente tiene 
límites de cosas que le puedes decir y hacer a Él o alrededor de 
Él, que Él va a decir, "No, eso no está bien". 

Dra. Krystal Pierce:  00:34:47  Sí, exactamente. Y creo que es genial. Dice: "Intenta 
solucionarlo tú mismo, luego consigue testigos", y sabemos que 
los testigos no eran necesariamente para atestiguar que esa 
persona te había hecho daño, sino que eran un testigo para ti, 
de que habías intentado la reconciliación y se suponía que 
debían dar una especie de perspectiva externa porque podían 
venir y decir: "Oh, espera. Vemos las cosas desde un nuevo 
punto de vista". 

Hank Smith:  00:35:15  Sí, añadir algunos ojos nuevos a la... 

Dra. Krystal Pierce:  00:35:16  Sí, y luego si todavía no están escuchando, y de nuevo, esta idea 
de la audición completa completa de tipo acústico, entonces 
van a la iglesia y obtienen ayuda allí. Así que hay tantas vías de 
ayuda en su proceso de reconciliación y perdón. 

Hank Smith:  00:35:33  Muy bien ahora, que es lo que buscamos. Nuestra meta debería 
ser la rectitud y la reconciliación. Esa debería ser la esperanza. 
Entonces Pedro dice... Hagamos esto. 

Dra. Krystal Pierce:  00:35:45  Así que en este punto se puede pensar en los discípulos, los 
apóstoles, tipo de procesamiento de lo que Él está diciendo 
acerca de la reconciliación y el perdón, y Pedro tiene una 
pregunta. Pedro dice: "Si alguien peca contra mí", y esta es la 
misma idea de errar el tiro, "y me oye, me escucha, y yo lo 
perdono y luego lo vuelve a hacer, ¿lo sigo perdonando o cuál 
es el límite del perdón? Pongamos un límite aquí". Y en ese 
momento, los rabinos judíos interpretaron la ley como que 
podías perdonar a alguien adecuadamente tres veces y después 
de eso, no más perdón. Ese era el límite. Puedo ver a Pedro 
pensando, "Voy a decir más del doble porque claramente esto 
es una ley. Voy a decir siete veces. Eso es más del doble de lo 
que tradicionalmente pensaban que debíamos perdonar". 

  00:36:39  Jesús, vuelve y dice: "No te digo hasta siete, sino aun hasta 70 
veces siete", y así dice 490 veces. Por supuesto hay más a esto y 
estos números, por supuesto. Sabemos que el número siete 
tiene mucha importancia tanto en el Antiguo Testamento como 
en el Nuevo Testamento. La palabra hebrea está relacionada 
con la raíz de completitud, totalidad, plenitud, todas estas 
cosas, estar satisfecho. Así que Jesús está diciendo: "Tú 
perdonas completamente. Perdonas totalmente". Él no está 
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diciendo que acumules 490 perdones y luego 491 es donde te 
detienes. 

Hank Smith:  00:37:21  Sí. 

John Bytheway:  00:37:23  Has llegado a tu límite. 

Dra. Krystal Pierce:  00:37:25  Dice que sigas perdonando. Sigue perdonando hasta que esté 
hecho. Y la palabra perdonar en griego significa dejar ir o 
liberar. Bueno, muchas veces creo que pensamos que el perdón 
tiene que ver con la otra persona, pero más a menudo creo que 
no se trata necesariamente de dejarla ir o liberarla, sino de 
liberarnos a nosotros mismos del dolor que viene de aferrarnos 
a cosas que la gente nos ha hecho. 

Hank Smith:  00:37:53  Eso está bien dicho, Krystal. Así que si te estoy oyendo bien, 
Pedro está pensando que se va a pasar de generoso porque los 
fariseos dicen: "Tres veces es mucho", y él dice: "¿Y qué tal siete 
veces?". Pensando que Jesús iba a decir algo como: "Bueno, eso 
es un poco mucho", pero Jesús dice 70 veces siete. El grupo de 
ellos puedo verlos diciendo: "Pensé que Pedro estaba siendo 
generoso". 

Dra. Krystal Pierce:  00:38:18  Sí, eso es infinito más o menos es lo que está diciendo. 

John Bytheway:  00:38:21  Esta es una plenitud de perdón, y recuerdo haber tenido el Dr. 
S. Michael Wilcox con nosotros antes, y le oí hacer un punto tan 
hermoso de esto. El dijo que no pensaba que el Señor nos 
pediría hacer algo que Él no haría también, y que a veces 
podemos repetir la misma cosa tonta que hicimos antes y que el 
Señor nos perdonará setenta veces siete,  yo pensé, "Oh, estoy 
tan contento porque dijo eso". Si Él nos pide que hagamos eso, 
también será así de misericordioso con nosotros, lo cual es 
agradable de oír. 

Hank Smith:  00:38:55  Sí, así que no es algo malo que Él haya dicho esto. Es algo muy 
bueno para nosotros que Él haya dicho esto porque Él estará 
dispuesto a ser un perdonador encantador, creo que el Dr. 
Wilcox nos dijo. Un perdonador encantador. Y por supuesto en 
este punto, Jesús dice, "Déjenme contarles una historia. " 

Dra. Krystal Pierce:  00:39:11  Así que Él tiene la Parábola del Siervo que no Perdona, y me 
gusta cómo comienza en el versículo 23, "Por lo cual el Reino de 
los Cielos es semejante a un rey". El deja muy claro que aunque 
Él está compartiendo esta parábola, es acerca del Reino de los 
Cielos. Esto es lo que él espera. Así es como Él espera que la 
gente actúe. Y luego dice: "un rey", y la palabra que se usa aquí 
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para rey es la que también se usa para hablar de Jesús como 
Rey de Reyes. Así que creo que ellos también habrían 
relacionado, "Bien, el Reino de los Cielos y el rey. Esto es acerca 
de Jesucristo", y luego los siervos y la palabra para siervos aquí, 
a veces se usa para los seguidores de Jesús. Entonces ellos 
dicen, "Ok, somos los sirvientes, somos los discípulos." Estarían 
descifrando esto. 

  00:39:57  Y este rey, tenía algunos siervos que probablemente trabajaban 
para él o tal vez eran vasallos o algo así, y cuando comenzó a 
hacer cuentas, descubrió que uno de sus siervos le debía 10.000 
talentos. Ahora, esto es probablemente uno de los discípulos 
simplemente se sorprendería. Esta cantidad de dinero es tan 
increíble. Así que 10.000 talentos. Un talento era igual a 6.000 
días de trabajo. Un talento. Así que multiplicamos eso por 
10.000, tenemos 60 millones de días de trabajo. Quiero decir, es 
incomprensible. Así que están escuchando esto y pensando: 
"Está bien. Lo entiendo, el rey y los siervos", y luego, de 
repente, este número sale y se supone que deben decir: "Esta 
deuda es impagable. Es escandalosa. Quiero decir, ni siquiera se 
puede imaginar ese número. " 

John Bytheway:  00:40:54  Piensa en la deuda nacional y ya está. 

Hank Smith:  00:40:59  Así Krystal, en mi mente, oigo al Salvador diciendo que había un 
hombre que debía a este rey un par de miles de millones de 
dólares. 

Dra. Krystal Pierce:  00:41:06  No hay forma de devolverlo. 

Hank Smith:  00:41:08  Sobre todo no tiene nada que pagar. ¿Qué hiciste con el dinero? 

Dra. Krystal Pierce:  00:41:12  Sí, él está en deuda. Lo que sucede en el versículo 25, esto es 
bastante típico. Alguien vendería todo lo que tiene, incluso 
podría hipotecarse a sí mismo o a su familia en servidumbre 
para tratar de pagar la deuda, o podría ser arrojado a la prisión 
de deudores. Así que él dice: "Bueno. Bueno, vamos a venderte 
a ti y a tu mujer y a tus hijos y todas estas cosas". El siervo, dice, 
cae y lo adora, y esto es caer de rodillas, y le dice: "Señor, ten 
paciencia conmigo, y yo te lo pagaré todo". Al escuchar esto, 
piensas: "Eso es ridículo". ¿Paciencia? ¿Está pidiendo paciencia? 
Eso no es lo que necesita. No necesita tiempo. Necesita 
redención. Necesita perdón. Necesita que la persona con la que 
tiene la deuda, simplemente diga: "La deuda ha desaparecido. 
Perdono la deuda". 
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Hank Smith:  00:42:09  Sí, es imposible devolverlo. Creo que se supone que es, 
¿verdad? 

Dra. Krystal Pierce:  00:42:10  Sí, se supone que es un número que no habría manera, incluso 
hipotecar a sí mismo o su esposa o estas cosas. Esto era algo 
común bajo la ley mosaica. Entonces alguien no tenía que ir a la 
cárcel, podía decir, "Trabajaré para ti hasta que pague la 
deuda", y esto era realmente común, pero muchas veces la 
deuda era tan alta que no podían pagarla por sí mismos. Incluso 
si trabajaban 60 millones de días laborables, no podían pagarla. 
Un miembro de la familia que tenía más dinero podía venir que, 
que no tenía ninguna deuda y podía pagarla por ellos, y aquí es 
donde obtenemos esto, el goel, el pariente redentor. 

Hank Smith:  00:42:49  Ah, sí. Hablamos de eso el año pasado. 

Dra. Krystal Pierce:  00:42:49  Sí, en eso se convertiría este miembro de la familia. Sería 
redimido de su deuda, sería sacado de la servidumbre y la 
deuda pagada básicamente sin haber hecho absolutamente 
nada. Todo fue hecho por alguien más que vino y pagó. Y el rey 
aquí en el versículo 27, dice, "El Señor, movido a misericordia," 
y me encanta la manera en que está dicho en griego, está 
hablando de sus entrañas, su corazón, pulmones, hígado, 
riñones se torcieron, y pienso que a veces nos sentimos de esa 
manera cuando vemos a alguien que está rogando por ayuda. 

Hank Smith:  00:43:25  Están en muy mala situación. 

Dra. Krystal Pierce:  00:43:27  Se te revuelve el estómago y dice: "Le soltó y le perdonó la 
deuda", y este es el mismo perdón de la palabra anterior que 
significaba dejar ir o liberar. Así que lo libera de la servidumbre, 
de la prisión de deudores, de 60 millones de horas de trabajo. 
Todas estas cosas se han ido, perdonadas. 

Hank Smith:  00:43:50  Vaya. Si detienes la parábola justo ahí, es una gran historia. Va a 
tener más para ir, pero ... 

John Bytheway:  00:43:57  Y esto es como un contraste, así es como actúa el Señor y así es 
como uno de nosotros podría actuar, y aquí está la advertencia. 

Dra. Krystal Pierce:  00:44:04  Es como, "Oh, esto tiene sentido para mí. El rey es Jesús y 
nosotros somos los siervos," y lo entienden porque cuando 
piensas en ello, todos tenemos una cantidad insondable de 
deuda cuando pensamos en el pecado. 60 millones de días de 
trabajo de deuda, y él viene como nuestro pariente redentor, 
nuestro hermano, nuestro miembro de la familia, y 
simplemente la libera. La libera por nosotros. Es increíble 
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cuando piensas en ello. Y si la parábola se detuviera aquí, 
entonces tendría un gran mensaje, pero Él continúa. Este no es 
el único mensaje. 

Hank Smith:  00:44:41  Permítanme leer esta cita bastante reciente de Elder Holland, 
de octubre del 2017. Él hace referencia a esta parábola y dice: 
"Como una deuda personal, este es un número astronómico 
totalmente más allá de nuestra comprensión. Nadie puede 
comprar tanto", pero él dice: "Para los propósitos de esta 
parábola, se supone que es incomprensible. Se supone que está 
más allá de nuestra capacidad de comprensión, por no decir 
más allá de nuestra capacidad de reembolso. Esto se debe a que 
no se trata de una historia sobre dos siervos discutiendo en el 
Nuevo Testamento, es una historia sobre nosotros, la familia 
humana caída". Dice: "Jesús utiliza aquí una medida insondable 
porque su expiación es un don insondable dado a un coste 
incomprensible". Creo que esta primera parte nos habla de la 
expiación del Salvador, de lo que le debemos y de la rapidez con 
la que perdona. 

Dra. Krystal Pierce:  00:45:35  Es asombroso porque piensas: "Bueno, ¿cómo puede alguien 
pagar una deuda insondable?". Y es porque él no tenía deudas. 
Él tenía cero deuda, él tenía cero pecado. Él era el único que 
podía hacerlo. Cuando lo miras de esa manera, tiene sentido 
que Él pueda venir y pagar la deuda. 

Hank Smith:  00:45:52  ¿Quién es este hombre que sólo está pagando deudas 
multimillonarias? No es gran cosa. Puedo ocuparme de ello. Me 
encanta la primera parte de esta parábola. La segunda parte no 
es mi favorita, pero la primera parte de esta parábola es 
fantástica. 

Dra. Krystal Pierce:  00:46:07  Sí, así que en la segunda parte, ese mismo siervo que había sido 
perdonado de su deuda, liberado de esta enorme cantidad de 
deuda, va a uno de sus siervos que le debe dinero, y dice que le 
debe 100 peniques, y esto era aproximadamente igual a 100 
días de trabajo. Así que una cantidad de deuda que no es una 
pequeña cantidad, pero podría ser pagada. Tres meses y medio 
de trabajo y estaría saldada, y le coge por el cuello y le dice que 
le pague, y su criado le contesta y reacciona exactamente con el 
mismo lenguaje y comportamiento que él  tuvo con el rey, 
pidiéndole paciencia y que puede pagarle, y esto es creíble. 

  00:46:53  Podría pagarlo. Podía hipotecarse y trabajar unos meses y 
pagarlo, pero el otro siervo reacciona y lo mete en la cárcel de 
deudores, lo lleva a la cárcel y ni siquiera le da una oportunidad, 
ni siquiera le da la oportunidad. Los otros siervos ven lo 
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sucedido, van y se lo cuentan al rey y el rey, el Señor, se 
molesta, se enfada y le llama malvado. 

Hank Smith:  00:47:24  El siervo malvado, sí. 

Dra. Krystal Pierce:  00:47:25  Sí, y esta palabra malvado en griego, esto está relacionado con 
la raíz de dolor. Así que está diciendo: "Has causado dolor a 
otros y a ti mismo". Muchas veces nuestros pecados afectan a 
otros y causan dolor, pero la mayoría de las veces nos causan 
dolor a nosotros también, y esto es lo que esta palabra malvado 
significa, tu has causado dolor. Yo te perdoné toda la deuda, 
¿no deberías tener compasión de tu siervo, como yo tuve 
compasión de ti? Y compasión y piedad aquí, esto está hablando 
de misericordia. Esto es lo que significa. El rey está enojado. 
Esta palabra ira aquí, es una especie de término legal que 
realmente refleja o representa la justicia. El dice, "Entonces su 
Señor enojado, le entregó a los verdugos hasta que pagase todo 
lo que debía." Lo cual suena realmente aterrador. 

John Bytheway:  00:48:17  Estaba pensando en esto en la preparación de hoy. Pensé: 
"¿Qué te parecería eso como trabajo?". ¿A qué te dedicas? Soy 
un atormentador, atormento. 

Dra. Krystal Pierce:  00:48:26  Sí. Estos son los carceleros, los que trabajan en la prisión que 
examinan a los prisioneros a veces no con las mejores tácticas, 
digamos. Cuando lo piensas, está hablando de misericordia. 
Toda la primera parte de esto es sobre la ley de la misericordia y 
la compasión y el perdón, pero cuando llegamos a estas 
palabras iracundo y entregado y atormentadores, esta es la ley 
de la justicia. La ley de la misericordia es siempre lo primero. Si 
rechazamos esa misericordia a través de nuestras acciones, 
entonces la ley de la justicia entra, y esas son las consecuencias, 
y nuestros pecados nos atormentan. Eso es parte de las 
consecuencias del pecado. 

Hank Smith:  00:49:06  Sí. Lo entregaron a los Dementores, parece, en Azkaban. Lo digo 
en mi clase. Lo estoy leyendo y digo: "Y se los entregó a los 
Dementores", y digo: "Espera. Lo siento. Libro equivocado. 
verdugos", pero suena igual de mal. 

John Bytheway:  00:49:25  Muy sucintamente en la sección 64, versículo 10, "Yo, el Señor 
perdonaré a quien sea mi voluntad perdonar", acerca de todas 
sus deudas, "más a vosotros os es requerido perdonar a todos 
los hombres." Parece la misma lección aquí. 

Hank Smith:  00:49:38  Me he dado cuenta en esta parábola. El Señor no lo llama 
malvado cuando le debe dinero. No lo llama malvado cuando no 
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puede pagarle. Él lo llama malvado cuando no perdona. Pienso 
que eso es una pieza importante aquí, y también pienso que El 
dijo en el versículo 33, "¿No debías tú también haber tenido 
misericorda de tu consiervo, así como yo tuve misericordia de 
ti?" Me parece que cuando el Señor nos perdona, no sólo 
debemos estar agradecidos, sino que también debemos 
aprender a perdonar. 

Dra. Krystal Pierce:  00:50:11  Sí, sigue su ejemplo. 

Hank Smith:  00:50:12  Siga ese mismo ejemplo. Y por último, pensé. ¿Valió la pena? 
¿Valió la pena ir tras tu amigo que te debía un poco de dinero 
porque ahora tienes que devolverlo todo. La deuda de 10.000 
talentos ha vuelto". 

John Bytheway:  00:50:30  Tengo una versión más larga de la declaración del Elder Holland. 
Él estaba haciendo una capacitación para maestros CES en 1992, 
y dijo: "El maestro señaló que el perdón de 100 peniques, que 
se esperaba que todos nos diéramos unos a otros y 
reconociéramos que era una cantidad bastante justa de dinero, 
era ahora preciosamente poco para pedir a la luz del perdón de 
10.000 talentos que Cristo nos había extendido. Esa última 
deuda, nuestra deuda, era una cifra astronómica, nos recordó el 
profesor, casi incapaz de comprender, pero eso, dijo, era 
exactamente lo que quería decir el Salvador en esta enseñanza 
y parte esencial de la parábola. Jesús había pretendido que sus 
herederos percibieran sólo un poco del alcance eterno y el 
profundo don de Su misericordia, Su perdón, Su expiación", y 
luego el élder Holland dijo lo siguiente: "Por primera vez en mi 
vida, recuerdo haber sentido algo de la magnitud del sacrificio 
de Cristo por mí, un don que hasta el día de hoy roza lo 
incomprensible, pero un don que me hizo por primera vez 
considerar seriamente mi necesidad de perdonar a otras 
personas y de ser infaliblemente generoso con respecto a sus 
sentimientos y sus necesidades y sus circunstancias". 

Dra. Krystal Pierce:  00:51:43  Encontramos la conclusión aquí justo en este último versículo, 
versículo 35, y Él dice: "Así también hará con vosotros mi Padre 
Celestial, si no perdona de corazón cada a su hermano sus 
ofensas." Así que la conclusión es ¿cuántas veces debemos 
perdonar? Tantas veces como queramos ser perdonados por el 
Padre Celestial y Jesucristo. Eso es cuantas veces. Me encanta 
que Él lo pone en tus manos, ¿verdad? El perdón es un poder 
que tienes. No puedes necesariamente cambiar a la otra 
persona o forzarla a hacer algo, pero tienes el poder de liberarte 
de ese dolor o de lo que sea que vino a través del perdón, y 
quieres que tu Padre Celestial te perdone ilimitadas veces. Esto 
pone las cosas en perspectiva justo al final. 
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John Bytheway:  00:52:35  Cuando yo estaba en la escuela secundaria, mi familia se mudó 
de una parte de Salt Lake City a otra, y recuerdo que en mi clase 
de inglés había un rumor que decía: "Oigan, Bárbara va a 
regresar", y yo no sabía de quién se trataba porque era nuevo, y 
finalmente Bárbara se unió a una clase después de haber estado 
ausente durante, ni siquiera sé cuánto tiempo, pero ella tenía 
una cojera muy notable y tenía una pierna ortopédica y escuché 
preguntando a la gente, alguien se subió a la acera y la golpeó y 
finalmente tuvieron que amputarle la pierna y todo. Y yo había 
oído esa historia. Bueno, es interesante cómo se desarrolla la 
vida. Ella terminó en el pabellón de mi madre y luego en la 
presidencia de la sociedad de socorro de mi madre, ésta 
Bárbara, y ella habla de cómo se imaginaba cuando era joven, 
"Nadie querría casarse con alguien como yo", y cosas por el 
estilo temprano, algunas cosas desgarradoras por las que pasó, 
pero las cosas funcionaron maravillosamente. 

  00:53:38  En realidad había un artículo en la Nueva Era sobre ella en 
diciembre de 1977, así que esta es la edad que tengo, Hank, 
pero sobre su grupo de mujeres jóvenes reuniéndose en torno a 
ella y sus líderes y todo, y Barbara se casó con un gran hombre y 
todo, y ella comenzó a pensar en esta mujer que la golpeó. Sus 
abogados y su familia le habían impedido hablar con ella. Ella no 
entendió eso de niña. ¿Por qué esta mujer no se disculpó? Y no 
entendía por qué no podía venir y simplemente decir: "Siento 
que mi coche te atropellara", pero un día empezó a pensar en 
esta mujer que se llamaba Anne, y pensó: "Debería buscarla", y 
buscó en la guía telefónica y encontró a esta mujer y la llamó y 
le dijo: "¿Podría ir a hablar contigo?". Y ella dijo: "El teléfono se 
quedó en silencio", y finalmente, esta anciana, aceptó a medias, 
y luego voy a leer exactamente el relato de Barbara. 

  00:54:39  Ella dice: "Después de tocar el timbre, la mujer que yo conocía 
como Ana, sólo que ahora mucho mayor, salió a la puerta. No 
me invitó a pasar. Me invitó a sentarme en el porche. Enseguida 
me di cuenta de que estaba muy nerviosa y me tenía miedo. 
Quería saber qué quería de ella. Le aseguré que sólo estaba allí 
para decirle algo que había querido decirle durante muchos 
años. Le dije: 'Quiero que sepas que lo que ocurrió aquel día de 
enero de 1975 fue un accidente'. Le dije que no le guardaba 
rencor y que mi vida era estupenda y yo era muy feliz. 
Realmente estaba bien. Me habló de su dura vida. Su marido 
había muerto joven, dejándola con un solo hijo, un 
discapacitado mental. El accidente prácticamente la había 
destrozado. 

  00:55:24  Ella y yo hablamos y hablamos, y las dos lloramos. En algún 
momento de la conversación, le pregunté por qué nunca había 
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venido a verme ni me había llamado después del accidente. Le 
dije que, de niña, me habían enseñado que, cuando haces daño 
a alguien, debes decirle "lo siento". Me resultaba difícil 
entender por qué nunca lo hacía. Me dijo que sus abogados le 
habían dicho que no hablara conmigo porque eso implicaría una 
admisión de culpabilidad. Me dijo que había llamado muchas 
veces al hospital para preguntar cómo estaba. Cuando 
terminamos nuestra conversación, Anne me miró a los ojos y 
me dijo: "Ahora puedo morir. Me siento satisfecha con mi vida'. 
Le dije que no quería que se muriera, pero que yo también me 
sentía reconfortada. Había pasado cerca de una hora envuelta 
en algunos de los sentimientos más tiernos de mi vida. Era lo 
más parecido al amor puro de Cristo que había sentido nunca. 
Desde entonces he llegado a comprender y apreciar ese 
sentimiento como caridad. 

  00:56:20  Nunca olvidaré aquella experiencia sentada en un banco de un 
pequeño porche delantero con una mujer a la que en realidad 
nunca había conocido y que, sin embargo, había ocupado mis 
pensamientos durante tantos años. Se habían derribado muros, 
se habían roto barreras para ambas. ¿Habría sido más feliz la 
vida de Ana si yo hubiera llegado mucho antes? ¿Y si hubiera 
fallecido antes de que yo llamara? De niña, sólo podía pensar en 
por qué no había venido a pedirme perdón. De adulta, me dolía 
el corazón por el dolor, el sufrimiento y la culpa que 
seguramente había sentido durante tantos años. ¿Por qué tardé 
tanto?". Barbara es una de mis heroínas. Me encantó que 
ambas pudieran estar en  ese porche, y ella dijo: "Algunos de los 
sentimientos más hermosos de toda mi vida vinieron de ahí". 

Hank Smith:  00:57:08  John, me encanta esa historia. Es de, si no recuerdo mal, es de 
su libro Born This Happy Morning. Es un pequeño libro de 
Navidad, ¿verdad? 

John Bytheway:  00:57:15  Ajá. Sí, y Barbara me permitió compartir esa historia muy 
personal, ella es increíble. 

Hank Smith:  00:57:23  Yo también he traído mi propia historia, si os parece bien. 
Recuerdo esto. Recuerdo estar sentado en la conferencia 
general escuchando esto en octubre de 2005. Era una sesión de 
domingo por la mañana, y el presidente Hinckley se puso de pie 
y dijo que quería hablar sobre el perdón, y dice: "Hay tantos en 
nuestros días que no están dispuestos a perdonar. Los niños 
lloran y las esposas lloran porque los padres y los esposos 
siguen sacando a relucir pequeños defectos que no tienen 
importancia. Hay muchas mujeres que harían una montaña de 
cada pequeño grano de arena ofensivo, palabra o hecho." 
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  00:57:59  Luego dice: "Recorté una columna del Deseret Morning News 
escrita por Jay Evanson", y luego cita el artículo: "¿Cómo te 
sentirías hacia un adolescente que decidió lanzar de cabeza un 
pavo congelado de 20 libras desde un coche a toda velocidad 
contra el parabrisas del coche que conducías? ¿Cómo te 
sentirías después de soportar seis horas de cirugía con placas de 
metal y otros accesorios para recomponer tu cara, y después de 
saber que aún te quedan años de terapia antes de volver a la 
normalidad y que deberías sentirte afortunado de no haber 
muerto o sufrido daños cerebrales permanentes? ¿Y cómo te 
sentirías después de saber que tu agresor y sus amigos tenían el 
pavo porque habían robado una tarjeta de crédito y se habían 
ido de compras sin sentido por diversión? Este es el tipo de 
crimen espantoso que impulsa a los políticos a sus cargos con 
promesas de mano dura contra la delincuencia. Es el tipo de 
cosas que impulsan a las asambleas legislativas a subirse unas 
encima de otras y a luchar por ser los primeros en presentar un 
proyecto de ley que endurezca las penas por el uso de aves 
congeladas en la comisión de un delito. 

  00:59:04  El New York Times citó al fiscal del distrito diciendo que este es 
el tipo de delito para el que las víctimas sienten que ningún 
castigo es lo suficientemente duro. La muerte ni siquiera les 
satisface", dice. Eso es lo que hace que lo que realmente ocurrió 
sea tan inusual. La víctima, Victoria Ruvolo, de 44 años, ex 
gerente de una agencia de cobros, estaba más interesada en 
salvar la vida de su agresor, Ryan Cushing, de 19 años, que en 
vengarse. Insistió ante los fiscales para que le dieran 
información sobre él, su vida, cómo se había criado, y luego 
insistió en ofrecerle un acuerdo con la fiscalía. Cushing podría 
pasar seis meses en la cárcel del condado y estar en libertad 
condicional durante cinco años si se declaraba culpable de 
agresión en segundo grado. De haber sido declarado culpable 
de agresión en primer grado, el cargo más apropiado para el 
delito, habría cumplido 25 años de prisión, y finalmente habría 
sido devuelto a la sociedad como un hombre de mediana edad 
sin habilidades ni perspectivas. 

  00:59:59  Pero eso es sólo la mitad de la historia. El resto, lo que ocurrió 
el día en que se celebró el juicio, es la parte verdaderamente 
extraordinaria. Según el relato del New York Post, Cushing se 
acercó con cuidado y prudencia a Ruvolo, que estaba sentada 
en la sala, y le susurró entre lágrimas una disculpa: "Siento 
mucho lo que te he hecho". Ruvolo se levantó y la víctima y su 
agresor se abrazaron, llorando. Ella le acarició la cabeza, le dio 
palmaditas mientras sollozaba, y los testigos, entre ellos un 
periodista, la oyeron decir: "No pasa nada. Sólo quiero que tu 
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vida sea lo mejor posible". Según los relatos, fiscales 
endurecidos e incluso reporteros se ahogaban en lágrimas". 

  01:00:44  El presidente Hinckley continúa diciendo: "Qué gran historia es 
ésta. ¿Quién puede sentir otra cosa que admiración por esta 
mujer que perdonó al joven que pudo haberle quitado la vida?". 
Y continúa diciendo: "Sé que esto es algo delicado y sensible, 
pero la gran Expiación fue el acto supremo de perdón. La 
magnitud de esa expiación está más allá de nuestra capacidad 
de comprenderla completamente. Sólo sé que ocurrió y que fue 
por mí y por ti. El sufrimiento fue tan grande, la agonía tan 
intensa que ninguno de nosotros puede comprenderlo cuando 
el Salvador se ofreció a sí mismo como rescate por todos los 
pecados de la humanidad. Que Dios nos ayude a ser un poco 
más amables, mostrando mayor tolerancia para ser más 
indulgentes, más dispuestos a caminar la segunda milla, a bajar 
la mano y levantar a los que han pecado, pero han dado frutos 
de arrepentimiento para dejar a un lado los viejos rencores y no 
alimentarlos más". ¿No es eso bueno? 

Dra. Krystal Pierce:  01:01:36  Es hermoso. 

Hank Smith:  01:01:37  Sí. 

John Bytheway:  01:01:41  Acompáñenos en la segunda parte de este podcast. 
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John Bytheway: 00:00:02 Segunda parte con la Dra. Krystal Pierce, Mateo 18 y Lucas 10. 

Hank Smith:  00:00:07 Krystal, pasemos al segundo capítulo de la lección de esta 
semana, que también es un capítulo repleto, Lucas capítulo 10. 
¿A dónde quieres ir? 

Dra. Krystal Pierce: 00:00:16 Es una continuación perfecta de Mateo 18. Una vez más, Jesús 
está tratando de establecer el reino en la iglesia y cómo va a ser 
dirigido y asegurarse de que el liderazgo sea adecuado porque 
no va a estar por mucho tiempo. Ya ha enviado a los 12 en Lucas 
9 y les ha dado instrucciones de lo que deben hacer. Ahora 
encontramos en Lucas 10 que él llama a 70 líderes más de la 
iglesia. Por supuesto, este número 70, hablamos de esto- 

John Bytheway:  00:00:49 Acaba de aparecer. 

Dra. Krystal Pierce: 00:00:50 ... en la primera parte. Es genial porque usar el 12 y el 70 es un 
reflejo de lo que se hacía en el Antiguo Testamento bajo la ley 
de Moisés. El 12 representa las 12 tribus de Israel. Moisés llamó 
a 12 príncipes. Así que ahora, llamando a estos 12 apóstoles, 
ellos son los que cubren la Casa de Israel. Ellos van a salir y 
enseñar a las 12 tribus. Pero este número 70 es realmente 
interesante porque Moisés también llamó a 70 ancianos para 
ayudar a gobernar la Casa de Israel en la comunidad. Pero en 
Génesis, vemos que el número 70 representa a las naciones 
gentiles de la Tierra. Los 70 están destinados a salir al resto de 
la Tierra, los gentiles. Tenemos a los apóstoles cubriendo la Casa 
de Israel, y ahora tenemos a los 70 saliendo y cubriendo a todos 
los demás. Así que el Evangelio es para todos, no sólo para la 
Casa de Israel, sino para todos. Esto es un reflejo del futuro, 
cuando salga a los gentiles. Esto ya es una insinuación. Es una 
sombra de lo que sucederá. 

Hank Smith: 00:02:03 Eso tiene sentido porque Lucas quiere enfatizar al Salvador no 
sólo como el salvador de los judíos, sino como el salvador del 
mundo entero. 

Dra. Krystal Pierce: 00:02:11 Exactamente. Exactamente. Esta es la forma en que está 
cubierto. 
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John Bytheway:  00:02:15  Nunca supe eso. El número 70 representa las naciones gentiles 
de la Tierra. 

Dra. Krystal Pierce:  00:02:21  Sí. Eso está en Génesis 10. Me encanta. Dice: "Estamos 
cubriendo a todos". Esto es genial porque ha sido restaurado 
hoy. Tenemos a los 12 apóstoles todavía representando a los 12 
apóstoles de Jesús, todavía representando a los 12 príncipes de 
Moisés, y tenemos a los 70 hoy. Si lees acerca de la misión de 
los 70 y lo que se supone que deben hacer, esto está en 
Doctrina y Convenios 107:25, son llamados a predicar el 
evangelio y ser testigos especiales a los gentiles y al mundo. 
Una vez más, tenemos esta idea de los 70. Por supuesto, este es 
un número simbólico. Tenemos mucho más que 70. De nuevo 
se refiere a lo completo, a la totalidad. Estamos cubriendo todo 
el mundo. Todo el mundo debería poder reunirse. 

Hank Smith:  00:03:11  Perfecto. Tengo una cita de José Smith aquí. José Smith dijo: "Si 
los primeros 70 están todos empleados y hay un llamado para 
más obreros, será el deber de los siete presidentes de los 
primeros 70 llamar y ordenar a otros 70 y enviarlos a trabajar en 
la viña, hasta que, si es necesario, aparten 70 veces 70, e incluso 
hasta que haya 144.000 así apartados para el ministerio. Los 12 
y los 70 tienen que depender especialmente de su ministerio 
para su sustento y el de sus familias. Tienen derecho, en virtud 
de sus cargos, a pedir a la iglesia que les ayude. Esto fue así 
desde el principio". 

Dra. Krystal Pierce:  00:03:48  Es grande porque en el versículo dos, él lo compara a una 
cosecha y obreros y la cosecha. Ellos habrían sabido 
exactamente lo que eso significaba. Cuando hay un agricultor y 
tiene muchos campos y todo está maduro al mismo tiempo, o 
las cosas están madurando, necesita ayuda. Si no se cosecha, los 
campos pueden echarse a perder o helarse o ser comidos por 
los animales o algo parecido. Necesita ayuda. Esto es lo que está 
diciendo. No tienes que ser un apóstol o parte de los 70 para ser 
parte de la cosecha, para ser uno de estos trabajadores. Él 
extiende esto. Necesitamos tantos como podamos conseguir, y 
es urgente. Necesitamos hacerlo ahora. 

John Bytheway:  00:04:28  Estoy mirando Génesis 10. Enumera un montón de naciones. Si 
las cuento, ¿tengo 70? 

Dra. Krystal Pierce:  00:04:33  Sí. Sí. 

John Bytheway:  00:04:35  Oh, porque- 

Dra. Krystal Pierce:  00:04:36  Hay 70 si los cuentas. 
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John Bytheway:  00:04:36  ... no tiene específicamente la palabra 70 en ella que yo pueda 
ver. Pero es genial. Me encantan esas cosas. 

Hank Smith:  00:04:42  Fuera del Manual, dice: "Jesucristo nombró a otros 70, además 
de sus 12 apóstoles, para dar testimonio de él, predicar su 
evangelio, y ayudarle en su trabajo. Este patrón continúa en la 
Iglesia Restaurada. Los 70 son llamados a asistir a los 12 en su 
misión como testigos especiales de Jesucristo a todo el mundo. 

Dra. Krystal Pierce:  00:04:59  Tenemos mucho trabajo que hacer porque el campo y la 
cosecha no están sólo aquí y ahora, sino también al otro lado 
del velo. Así que, para la Restauración, el campo es aún más 
grande. La cosecha es aún mayor. El Presidente Nelson habla 
del recogimiento de Israel. De esto se trata. Reunión en ambos 
lados. El campo está en este lado y el campo está en el otro 
lado, también. Así que tenemos mucho trabajo. 

John Bytheway:  00:05:24  No es increíble que tengamos 300 templos anunciados, en 
funcionamiento o en proyecto, y sea difícil conseguir una cita? 

Dra. Krystal Pierce:  00:05:34  Es difícil. Mi hija Victoria, que tiene 11 años, y eso significa que 
entró en Mujeres Jóvenes este año y obtuvo su recomendación 
de uso limitado, queríamos llevarla, George y yo primero, muy 
en familia, y hacerlo especial y hablar de cosas. No pudimos 
conseguir una cita durante meses. Finalmente pudimos ir la 
semana pasada con ella por primera vez. Fue increíble. Fue una 
experiencia increíble. Hablamos bastante con ella sobre el 
recogimiento de Israel, sobre cómo esto era lo que estaba 
haciendo. Ella tenía los nombres de las familias. Ella los 
investigó. Conocía sus historias. 

John Bytheway:  00:06:12  Muy bien. 

Dra. Krystal Pierce:  00:06:13  Fue asombroso. 

John Bytheway:  00:06:15  Que tengan nombres que forman parte de su familia hace que 
la experiencia en el templo sea tan buena para los jóvenes. Me 
encanta eso. 

Dra. Krystal Pierce:  00:06:25  Sí. Ella fue a todos los obreros del templo y dijo: "Este es mi 
antepasado, Jeanette. Ella nació en Escocia en 1800-algo ". Ella 
ama la historia familiar. Le encanta. 

John Bytheway:  00:06:35  Muy bien. 

Dra. Krystal Pierce:  00:06:37  Bien. Los siguientes versículos aquí son acerca de lo que los 70, 
o incluso podemos decir, discípulos que están saliendo y 
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compartiendo la palabra, lo que deben esperar o cómo deben 
actuar. En el versículo tres, dice: "Vayan por sus caminos". Me 
gusta. Sólo dice: "Id". Pero dice: "Yo os envío como corderos en 
medio de lobos". Esto suena bastante aterrador. Puede que 
esto no sea lo primero que quieras decirle a la gente para salir, 
que vas a ser como un cordero indefenso entre lobos. 

  00:07:05  Por supuesto, creo que se supone que hay un cierto simbolismo 
aquí, con Jesucristo como un cordero y ser sacrificado entre los 
lobos y cosas por el estilo. Pero en el Antiguo Testamento, 
muchas veces, en Israel, el símbolo es la oveja, y los gentiles son 
los lobos. Hay algún aspecto de peligro, pero creo que aquí está 
diciendo: "Vas a salir entre los gentiles. Los corderos y los lobos 
van a estar juntos", que era la profecía de Isaías. Durante el 
tiempo del Mesías, dice: "Los corderos y los lobos vivirán juntos 
en paz". Muchas veces tomamos esto para referirnos al milenio 
cuando el Mesías regrese, y habrá paz. Pero aquí está diciendo: 
"Vamos a tener paz ahora. Vamos a tenerla para que los 
corderos y los lobos crezcan juntos y estén reunidos y puedan 
estar juntos sin problemas, sin peligro, cosas así." 

Hank Smith:  00:08:03  Wow. Esa es una visión realmente genial. 

Dra. Krystal Pierce:  00:08:05  Entonces él continúa. Versículo cuatro es realmente interesante 
porque dice: "No llevéis bolsa, ni alforja ni calzado; y a nadie 
saludéis por el camino". Solo tomado fuera de contexto, esto 
suena extraño. Pero podemos repasar rápidamente algunas de 
estas palabras y hablar de lo que significan en realidad. La 
palabra bolsa en griego es simplemente algo que se usa para 
llevar dinero, lo que es una billetera hoy en día. Representa 
dinero. Les está diciendo: "No llevéis dinero con vosotros". 
Alforja es una bolsa o algo usado para llevar comida, 
especialmente cuando la gente viajaba. Así que esto representa 
comida. "No lleven comida". Luego continúa diciendo: 
"Zapatos". Ahora, la palabra aquí realmente significa una suela 
atada bajo el pie, así que probablemente más como sandalias. 
Pero estas sandalias y zapatos y el cubrirse los pies representan 
riqueza material o cosas materiales. Básicamente les está 
diciendo: "Tienen que salir. No se preocupen por el dinero. No 
se preocupen por la comida. No se preocupen por cosas 
materiales. Ya se ocuparán de ustedes. No se distraigan con 
estas cosas temporales porque están en una misión. Dios se 
asegurará de que tengas todo lo que necesitas para completar 
tu misión". 

Hank Smith:  00:09:21  Bien. Recuerdo que en Mateo 10, dijo: "Porque el obrero es 
digno de su alimento", lo que significa que puedes esperar que 
yo y la Iglesia cuidaremos de usted. 
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Dra. Krystal Pierce:  00:09:32  Sí. Lo dice más adelante. Este concepto de no saludar, lo hace 
sonar como, "No saludes a nadie. Sólo sigue adelante". Pero 
esta palabra para saludar, es de la raíz para desplegar en los 
brazos, para abrazar. Básicamente, se refiere a este largo y 
prolongado procedimiento de saludar a alguien. Incluía abrazar 
y a veces besar y pasar tiempo con ellos y visitarlos y hacer 
preguntas sinceras sobre su familia y su salud. Él está diciendo: 
"No te tomes tiempo para hacer eso. Haz lo que tengas que 
hacer, pero ten cuidado". Lo interesante de esto, también, es 
que si volvemos a Eliseo, que es en lo que estuve el año pasado, 
Eliseo le dice lo mismo a su siervo. Una vez que se entera de 
que el hijo de la viuda ha muerto, le dice: "No saludes a nadie. 
Ve directamente allí". Así que este no saludar, es simbólico de 
ésta es una situación de vida o muerte. Tienes que darte prisa. 
Tienes que ir. 

Hank Smith:  00:10:34  Usted no quiere ser retrasado. 

Dra. Krystal Pierce:  00:10:36  Sí. 

John Bytheway:  00:10:37  En formalidades. Sí. 

Dra. Krystal Pierce:  00:10:40  Exactamente. También recibimos algunas instrucciones de que 
se alojarían en casas, no en posadas y hoteles, donde tendrían 
que pagar para quedarse. Dicen: "En cualquier casa donde 
entréis, primeramente decid: Paz sea a esta casa", en el 
versículo siete, "comiendo y bebiendo lo que os den". De ahí 
sacamos esto. El obrero es digno de su salario. Si eres un 
trabajador del campo y un cosechador, debes ser pagado por tu 
trabajo de la misma manera. Están diciendo: "No consideres 
esto sólo como caridad. Te pagan por el trabajo que haces. 
Cuando la gente se preocupa por ti, es porque respeta el 
mensaje y lo que intentas hacer. Así que míralo de esa manera. 
No vayas de casa en casa pidiendo limosna. Acéptalo". 

  00:11:27  Tampoco se trata sólo de compartir el mensaje, sino, lo que a 
mí me gusta decir, de mostrar el mensaje. Cuando llegamos al 
versículo nueve, también se supone que deben sanar a los 
enfermos y decirles que el Reino de Dios está allí, y que el Rey 
vendrá pronto, porque mucho de lo que se les dice a estos 70 
que hagan es decirles que fueron enviados antes de que Jesús 
fuera a estar allí. El reino está aquí. El rey viene pronto. 
Prepárense porque va a venir a compartir el mensaje, que es el 
mismo mensaje que tenemos hoy cuando somos misioneros. 
Les decimos: "El Reino está aquí ahora. El Rey va a volver 
pronto, así que preparémonos. Recojamos la cosecha y 
preparemos el Reino para que el Rey regrese". 
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Hank Smith:  00:12:10  Sí. Si queremos que el rey vuelva, tiene que haber un reino al 
que llegar. 

Dra. Krystal Pierce:  00:12:15  Sí. De acuerdo. Dice que a veces las ciudades, "no os recibirán". 
Esto es en el versículo 10. Me encanta el consejo que da. Dice: 
“Salid por sus calles y decid: 'Aun el polvo de vuestra ciudad que 
se pegado a nuestros pies lo sacudimos contra vosotros; pero 
sabed esto,que el Reino de los cielos se ha acercado a 
vosotros'". Es esta idea: "Mientras compartas adecuadamente 
el mensaje, aunque te rechacen, aún compartiste el mensaje. El 
Reino de Dios todavía está cerca. Todavía está cerca". Me gusta 
esta idea de sacudirse el polvo. Es como si dijéramos: "Cepíllate 
los hombros y sigue adelante. Hiciste tu trabajo, hiciste tu 
trabajo, y ahora es tiempo de seguir adelante". 

Hank Smith:  00:13:03  Me gusta eso. Tal vez el hecho de que todavía tengan polvo en 
los pies es porque nadie los dejó entrar en su casa y les lavó los 
pies. Es como: "Ni una sola persona nos trató amablemente, así 
que el polvo en nuestros pies es testigo de eso". 

Dra. Krystal Pierce:  00:13:17  Exactamente. Esto realmente sucede con Pablo y Bernabé más 
tarde en Hechos, en Antioquía. La gente no los escuchó. Se 
habla de ellos sacudiendo el polvo y siguiendo adelante. Era 
símbolo de que hiciste tu trabajo, compartiste el mensaje, 
sacudes el polvo, ese es el testimonio, y luego sigues adelante. 

Hank Smith:  00:13:38  Lo intentaste. Sí. 

Dra. Krystal Pierce:  00:13:40  Luego, en el versículo 12, trae a colación la ciudad de Sodoma. 
Dice: "Y os digo que en aquél día será más tolerable para los de 
Sodoma que para aquella ciudad". Sodoma, por supuesto, en el 
Antiguo Testamento y en el Nuevo Testamento, es 
representativa de la maldad completa, de la maldad plena. Por 
eso Abraham, cuando está hablando con Dios en el Génesis 
sobre Sodoma, dice: "Bueno, ¿y si hay 10 justos, o uno?". Y Dios 
le dice: "No hay ninguno". 

Hank Smith:  00:14:09  Sí. Sí puedes encontrar uno, lo guardaré. Pero no hay ninguno. 

Dra. Krystal Pierce:  00:14:14  Para ser comparado con eso, eso sería mucho, decir: "Es peor 
que Sodoma". Luego da un ejemplo. Dice: "Por ejemplo, estas 
son algunas de las ciudades que me han rechazado a mí y a mi 
mensaje". Están en los versículos 13 y 15. Menciona a Corazín, 
Betsaida. Menciona a Cafarnaúm. Dice: "Todas estas ciudades". 
Cuando hablamos de estas ciudades, estas están todas 
alrededor del Mar de Galilea. Corazín, no sabemos qué tipo de 
presencia tenía allí. No lo tenemos registrado. Pero sí sabemos 
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que Corazín era considerada una comunidad judía buena, pura y 
justa. Tenían una sinagoga ... Sabemos esto a través de la 
arqueología ... un mikvah, que es un baño ritual, una Cátedra de 
Moisés, donde la gente lee la Torá. Ellos deberían ser el símbolo 
de la ciudad que va a ser salvada, la ciudad que va a ser 
exaltada. 

  00:15:11  Lo mismo con Betsaida. Este es el hogar de Pedro, Andrés y 
Felipe. Tantos milagros. Alimentando a 5.000. Esta debería ser 
una ciudad salvada. Luego Capernaum fue su hogar adoptivo 
donde hizo todo. El hogar de Mateo. Enseñó en la sinagoga. 
Tantas curaciones. Ahora dice: "Tiro y Sidón han hecho un 
mejor trabajo que ustedes". Tiro y Sidón, por supuesto, son 
estas ciudades en la costa fenicia, lo que sería el actual Líbano. 
Representaban ciudades paganas, ciudades fuera del convenio, 
ciudades fuera de la Casa de Israel. Ahora él está diciendo: "Si 
ellos hubieran visto las cosas que ustedes vieron, se habrían 
arrepentido". En realidad tenemos ejemplos de esto tanto en el 
Antiguo Testamento como en el Nuevo Testamento, donde la 
gente de Tiro y Sidón sí recibió un mensaje y aceptó el mensaje. 
Sabemos que Jesús enseñó allí. Sabemos que vinieron al 
Sermón de la Llanura es el del Monte o es otro ?. Así que él está 
haciendo la declaración de que, "Si ustedes han visto cosas 
asombrosas, sanaciones, el mensaje, ustedes tienen más 
responsabilidad que aquellos que no recibieron el mensaje o 
vieron estas sanaciones." 

John Bytheway:  00:16:28  Supongo que esa es la idea, que "Los de Sodoma no vieron lo 
que tú viste. Ustedes lo vieron y lo rechazaron. Así que hay un 
mayor nivel de responsabilidad ". ¿Es eso lo que estamos 
diciendo aquí? 

Dra. Krystal Pierce:  00:16:37  Sí. Él está diciendo: "Tiro y Sidón y Sodoma, recibieron algo del 
mensaje, pero no tuvieron al Mesías caminando por sus 
ciudades en el Antiguo Testamento". El dice, "Yo estoy aquí 
ahora. El Rey está aquí. El Mesías está aquí. Os he mostrado 
quién soy, y me habéis rechazado". Ni siquiera tuvieron esa 
oportunidad, así que ahora es peor. Quiero decir, 
honestamente, para tratar de aplicar esto a hoy, creo que a 
veces pensamos que estamos a salvo porque vivimos en 
Capernaum, o vivimos en Utah, o nacimos en el convenio o 
nacimos en un testimonio o algo así. Él está diciendo, "No, tú 
tienes que trabajar por esas cosas. Si has visto estas cosas, has 
tenido estas bendiciones y oportunidades, entonces tienes que 
aprovecharlas y darte cuenta de lo que tienes." 

Hank Smith:  00:17:32  Perfecto. De acuerdo. Vamos a seguir adelante. 
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Dra. Krystal Pierce:  00:17:35  Okay. Nos enteramos de que los 70 regresaron en el versículo 
17. Dice: "Volvieron con gozo ". Esta palabra para gozo, es el 
cognado con gracia. Así que hay un juego de palabras: 
"Volvieron con gracia, volvieron con gozo", y esta conexión 
entre los dos. Hablan de eso, "Los demonios se les someten por 
su nombre". Por supuesto, esto es una referencia a expulsar 
espíritus malignos, que ellos creían que causaban algunas 
enfermedades mentales y físicas. Esto era una parte de la 
curación, ellos creían, esta expulsión. Decían que lo hacían en su 
nombre. Hacemos muchas cosas en su nombre. La palabra 
nombre en griego no es solo como llamabas a alguien. Era su 
manifestación, su presencia, su espíritu, su alma. Cuando 
hacemos cosas en su nombre, es en su manifestación. Es su 
poder, su autoridad. Él les dice: "Deben estar contentos por 
esto, pero estén más contentos de que Dios confíe en ustedes 
para tener esta autoridad y poder". Eso viene un poco más 
adelante. 

John Bytheway:  00:18:49  Recuerdo que el presidente Dallin H. Oaks habló de esto una 
vez. Me encantó. Dijo: "Cuando tomamos sobre nosotros su 
nombre como lo hacemos en el Sacramento, estamos tomando 
sobre nosotros su obra. Vamos a hacer la obra de salvación que 
él hace", lo que yo pensaba que era más que simplemente 
decir: "Soy cristiano. Amo a Jesús. Es, "Vas a hacer su trabajo 
ahora." Me gusta eso. 

Dra. Krystal Pierce:  00:19:11  Sí. Siga sus pasos. Esto es lo que está tratando de establecer. Él 
dice: "No voy a estar aquí mucho más tiempo, así que tienes 
que ser capaz de hacer mi trabajo. Tenemos que continuar el 
trabajo". Es interesante porque se hizo bien conocido que los 
apóstoles y discípulos podían sanar usando su nombre, al punto 
que cuando llegamos en Hechos, tenemos a estos sanadores 
externos tratando de usar Su nombre para sanar a la gente y 
echar fuera espíritus, porque la gente sabía lo poderoso que 
era. Pero, por supuesto, se trata de tener la autoridad correcta, 
no solo de decir un nombre, sino de lo que hay detrás del 
nombre. Esto es parte de lo que les está diciendo. 

  00:19:55  Han tenido éxito. Regresaron con gozo. Él les dice en el 
versículo 18: "Yo veía a Satanás caer del cielo como un rayo". 
Está diciendo: "Vuestro éxito, vuestra alegría, vuestro trabajo es 
casi como si Satanás hubiera caído una y otra y otra y otra vez". 
Lo está comparando con eso. Por supuesto, sabemos que 
Satanás tenía una posición de autoridad en el Consejo 
Premortal del Cielo. Pero debido a su rebelión, cayó. Él lo 
compara a caer como un rayo. La palabra aquí es solo luz, así 
que cayó de una posición de luz y bondad. Perdió su autoridad y 
su posición en este consejo. Cada vez que compartimos el 

Matthew 18; Luke 10 Parte 2 followHIM Podcast Página 8



mensaje del Evangelio de Jesucristo, es como si cayera de 
nuevo. 

Hank Smith:  00:20:44  La obra de los 70 fue ... Dicen: "Los demonios se nos sujetan en 
tu nombre". Él está diciendo: "Yo lo vi. Estaban haciendo un 
gran trabajo. Es como si Satanás cayera de nuevo del Cielo". Eso 
es genial, Krystal. Qué gran manera de entender eso. 

Dra. Krystal Pierce:  00:21:00  Él continúa esto en el versículo 19 y dice: "No sólo tienes el 
poder de manejar espíritus malignos y cosas por el estilo, sino 
también serpientes y escorpiones, que, por supuesto, es 
simbólico de los seguidores del adversario. La palabra para 
escorpión aquí es literalmente scorpios. De aquí es de donde 
sacamos la palabra. Eran símbolos de obstáculos en tu camino 
que eran difíciles de sortear. Él está diciendo: "Tendrás poder. 
Enfréntate a esos obstáculos". Por supuesto, la serpiente es 
muchas veces representación del adversario, como en el Jardín 
del Edén, por supuesto. Dice: "Tendrás el poder". La palabra 
para poder aquí es en realidad autoridad. El dice, "Tú tienes la 
autoridad. Satanás y las serpientes y los escorpiones no tienen 
poder o autoridad como tú". 

Hank Smith:  00:21:49  Luego dice: "Ni siquiera tienes que alegrarte por esto. 

Dra. Krystal Pierce:  00:21:52  Sí. 

Hank Smith:  00:21:53  "Quiero decir, esto es bueno y todo, pero deberían estar más 
felices de que sus nombres estén escritos en el Cielo, de que las 
obras que están haciendo están escritas en el Cielo". Ellos están 
felices por tener poder sobre los espíritus malignos, y él está 
diciendo: "Regocijaos de que vuestros nombres estén escritos 
en los cielos." 

Dra. Krystal Pierce:  00:22:07  A veces se le llama el Libro de la Vida. Básicamente, es un censo 
del Reino de los Cielos. Así como ahora hacemos un censo de 
quién vive en nuestra ciudad, si tu nombre está escrito en el 
libro, eres un ciudadano del Reino de los Cielos. Ese es el censo 
y como se mira. El dice, "Enfócate en eso". La palabra escrito 
aquí es en realidad engrapho, que significa grabado, 
permanentemente grabado en piedra para toda la eternidad. 
Estas cosas están escritas. 

Hank Smith:  00:22:37  Parece que Jesús está muy contento por el trabajo que están 
haciendo porque dice en el versículo 21: "En aquella misma 
hora Jesús se regocijó en el espíritu y dijo: Yo te alabo, oh 
Padre." 
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Dra. Krystal Pierce:  00:22:47  Este es el único lugar en los Evangelios donde se menciona "Se 
regocija", donde se menciona específicamente eso. Esto es 
enorme. Dice, "en el espíritu," que, en inglés, pensamos, "Oh, 
así que no realmente en persona. En espíritu". Pero las palabras 
aquí, en realidad dicen, "Espíritu Santo". Este es el Espíritu 
Santo. El se regocija con el Espíritu Santo y el padre 
mencionado. Así que tenemos a toda la Divinidad en este 
versículo 21. Esos son quienes están felices cuando estamos 
haciendo la obra. 

Hank Smith:  00:23:19  Wow. 

Dra. Krystal Pierce:  00:23:22  Una vez más, menciona: "Estos 70, estos discípulos, no son los 
sabios ni los prudentes. No son los educados, los ricos, los de 
alto estatus. Son considerados bebés para el mundo, y sin 
embargo tienen el mensaje más grande para compartir."  

Hank Smith:  00:23:36  Es muy similar a nuestros misioneros de hoy. Estos son jóvenes, 
no super experimentados misioneros. Pero están haciendo la 
obra del Señor en la Tierra. Estoy seguro de que Jesús todavía se 
regocija en la fuerza misionera de hoy. 

Dra. Krystal Pierce:  00:23:50  Sí. Me encanta ese versículo porque habla de cómo toda la 
Divinidad es tan feliz con lo que está pasando con el trabajo que 
estamos haciendo. Si usted piensa que está haciendo una 
tonelada de trabajo o una pequeña cantidad de trabajo, son 
felices. Se regocijan. La palabra para regocijarse, iba a 
mencionar también, en realidad está relacionada con la palabra 
saltar. Es como saltar de alegría. 

John Bytheway:  00:24:12  Si. 

Dra. Krystal Pierce:  00:24:14  Eso es enorme porque siempre pensamos: "¿Qué hace feliz a 
Dios? ¿Qué lo hace feliz?" Esto es lo que lo hace feliz, cuando 
estamos compartiendo el mensaje. 

John Bytheway:  00:24:22  Me recuerda, también, el capítulo de Lucas 15 de, "Hay más 
alegría en el cielo, la oveja perdida, la moneda perdida, que 
podemos causar alegría en el cielo por nuestras acciones aquí", 
en lo que es divertido pensar. 

Dra. Krystal Pierce:  00:24:36  También les dice a sus discípulos que sus ojos han sido 
bendecidos por lo que han visto y que hay muchos profetas y 
reyes que deseaban ver lo que ellos vieron. Por supuesto, esto 
es una referencia a los profetas y reyes del Antiguo Testamento 
que profetizaron sobre el Mesías y anhelaban ver al Mesías. 
Piensa en Isaías o en el rey David. Cuando dice "deseaban", en 
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realidad significa que estaban listos. Estaban preparados. Está 
diciendo: "Tenéis al Mesías ahora mismo delante de vosotros. 
Pueden escucharlo. Pueden verlo. Tienes la fuente aquí". Esta 
palabra bendito, es como el beatus Es feliz. Es un buen 
momento para vivir. 

  00:25:16  Hoy también es un buen momento para vivir. ¿Estamos 
agradecidos por lo que podemos experimentar a través de la 
Restauración, que tenemos templos y un profeta viviente y 
tantos testamentos? ¿Cuántas personas antes que nosotros 
desearon tener esas cosas? Piensen incluso en nuestros 
antepasados o en los pioneros. ¿Apreciamos lo que tenemos 
ahora? Este es su punto de vista. ¿Aprecian que el Mesías está 
allí? 

Hank Smith:  00:25:42  Este es un pensamiento del élder Jeffrey R. Holland en un 
discurso titulado "Terror, triunfo y el banquete de bodas", 2004. 
"Tengo una teoría sobre esas dispensaciones anteriores y los 
líderes, familias y personas que vivieron entonces. He pensado a 
menudo en ellos en las circunstancias destructivas a las que se 
enfrentaron. En los tiempos terribles y difíciles, muchos de ellos 
no tuvieron éxito en sus dispensaciones. La apostasía y las 
tinieblas llegaron finalmente a todas las épocas anteriores de la 
historia humana. Todo el punto de la restauración del Evangelio 
en estos últimos días es que no había podido sobrevivir en 
tiempos anteriores. Piense en los profetas del Libro de Mormón, 
que vivían en una dispensación que terminaba con una 
comunicación dolorosa entre Mormón y Moroni". 

  00:26:23  Él dice: "Mi teoría es que esos grandes hombres y mujeres, los 
líderes de esas épocas pasadas, fueron capaces de seguir 
adelante, de seguir testificando, de seguir tratando de hacer lo 
mejor, no porque sabían que tendrían éxito, sino porque sabían 
que ustedes lo tendrían. Creo que tomaron valor y esperanza no 
tanto de sus propias circunstancias como de las vuestras, 
jóvenes adultos como vosotros por todo el mundo en un 
decidido esfuerzo por ver prevalecer y triunfar el Evangelio. De 
un modo u otro, creo que prácticamente todos los profetas y 
primeros apóstoles tuvieron sus momentos visionarios de 
nuestro tiempo, una visión que les dió valor en sus épocas de 
menos éxito. 

  00:26:56  "Moisés, Nefi, el hermano de Jared, vieron los últimos días en 
una visión tremendamente detallada. Algo de lo que vieron no 
fue agradable, pero seguramente todas esas generaciones 
anteriores se animaron al saber que finalmente habría una 
dispensación que no fallaría. El nuestro, no el de ellos, fue el día 
que les dio anticipaciones celestiales y gozosas y les hizo cantar 
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y profetizar de victoria. El nuestro es el día, colectivamente 
hablando, hacia el cual los profetas han estado mirando desde 
el principio de los tiempos. Aquellos primeros hermanos y 
hermanas están allí todavía animándonos. De una manera muy 
real, su oportunidad de considerarse plenamente exitosos 
depende de nuestra fidelidad y nuestra victoria. Me encanta la 
idea de entrar en la batalla de los últimos días representando a 
Alma y Abinadí, Pedro y Pablo, y los sacrificios que hicieron. Si 
no puedes emocionarte con ese tipo de tarea en el drama de la 
historia, no puedes emocionarte". 

John Bytheway:  00:27:50  Impresionante. 

Hank Smith:  00:27:51  Sí. Gran pensamiento. 

Dra. Krystal Pierce:  00:27:52  Eso es asombroso. 

Hank Smith:  00:27:54  Jesús dijo: "La gente esperaba con ansias el tiempo del Mesías". 
Tienes que estar aquí. Eres parte de eso. Estos 70. 

Dra. Krystal Pierce:  00:28:01  Sí. Pienso en la cantidad de trabajo que se hizo al principio de la 
Restauración y en lo que querían ver. Es decir, tenemos templos 
por todas partes, y va tanta gente que es difícil conseguir una 
cita. Es una gran noticia. Estamos apreciando lo que tenemos. 

Hank Smith:  00:28:15  De acuerdo. Aquí viene tal vez la más famosa de todas las 
parábolas de Jesús. 

Dra. Krystal Pierce:  00:28:22  Me encanta cómo muchas de estas comienzan con una 
pregunta. Aquí está respondiendo a una pregunta. Dice: "Y he 
aquí, un intérprete de la ley se levantó y dijo, para tentarle: 
Maestro, ¿qué debo hacer para heredar la vida eterna?'". Por 
supuesto, un abogado, esto podría ser alguien que trabaja en 
los tribunales. Pero más a menudo, se refería a alguien que 
conocía la ley de Moisés y la interpretación rabínica de la ley. 
Cuando dice "tentado", la palabra es más como probado. Lo va 
a poner a prueba con: "¿Conoces la ley? ¿Sabes lo que dice la 
ley?". Esta era una pregunta común que se debatía. ¿Cómo se 
hereda la vida eterna? Jesús responde y dice: "¿Qué está escrito 
en la ley? ¿Cómo lees?". 

John Bytheway:  00:29:02  Responde a una pregunta- 

Hank Smith:  00:29:03  Esa es una gran respuesta. 

John Bytheway:  00:29:03  ... con una pregunta. Sí. 
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Dra. Krystal Pierce:  00:29:05  Él da una respuesta experta. Hace referencia a la Ley de Moisés, 
Deuteronomio y Levítico, y dice: "Amarás al Señor tu Dios con 
todo tu corazón , y con toda tu alma, y con todas tus fuerzas y 
con toda tu mente; y a tu prójimo como a ti mismo" "Esa es una 
buena respuesta", dice Jesús. "Bien has respondido; haz esto y 
vivirás". 

Hank Smith:  00:29:32  Sabía que lo sabías. Sí. 

John Bytheway:  00:29:32  Buen trabajo. 

Dra. Krystal Pierce:  00:29:32  Hay algunas cosas realmente interesantes aquí porque esta 
palabra amor aquí, por supuesto, en griego, hay 10 palabras 
diferentes para el amor, amor fraternal, amor familiar, amor 
romántico. Este amor, sin embargo, aquí es ágape. Este es el 
amor divino. Este es el amor que es amor sacrificial, el amor que 
es caridad, el amor del convenio. Es interesante. Él está 
diciendo, "Tenemos que amar a Dios de la misma manera que él 
nos ama. Ahí es donde está la vida eterna". 

  00:30:03  Pero también hay algo interesante aquí porque cuando él 
pregunta, "¿Cómo heredamos la vida eterna?" Para nosotros 
ahora, tenemos vida eterna. Sabemos que nuestras almas y 
espíritus son eternos por causa del Padre Celestial. Sabemos 
que nuestros cuerpos y nuestros espíritus regresan juntos 
debido a la Resurrección de Jesucristo. ¿Qué significa eso, tener 
vida eterna, porque la tenemos? En realidad, esto es más un 
comentario sobre la calidad de la vida eterna. ¿Cómo se vive, es 
decir, se vive feliz, se vive para siempre en un estado de 
felicidad y sintiéndose dichoso? Él dice: "Así es como se hace. 
Ama a Dios, ama a los demás y ámate a ti mismo con amor 
divino. Esto es lo que te hará feliz por toda la eternidad. Esta es 
la vida eterna". 

Hank Smith:  00:30:55  Me encanta eso. ¿Qué haré para heredar la vida eterna? Me 
dice: "¿Lees?". "Sí, leo. Aquí está la respuesta a mi pregunta". 
Jesús dice: "Buen trabajo. Eso es exactamente correcto. Si haces 
eso, tendrás la felicidad que buscas". 

John Bytheway:  00:31:11  Entonces es como, "Siguiente pregunta". 

Hank Smith:  00:31:13  Sí. ¿Qué significa aquí, Krystal? "Pero él, queriendo justificarse a 
sí mismo, dijo a Jesús: ¿Y quién es mi prójimo?". ¿Buscando 
justificarse? ¿Está pensando que ha actuado mal? 

Dra. Krystal Pierce:  00:31:24  Justificar, la palabra aquí significa más bien mostrar lo justo que 
es, lo inteligente que es. Si tiene que hacer la pregunta, tal vez 
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no sepa la respuesta. Así que ahora él se va a justificar. El dice, 
"Lo que realmente quise decir fue, por supuesto, conozco esta 
ley sobre el amor. Lo que realmente quise decir es que entiendo 
amar a Dios, pero si tengo que amar a mi prójimo, necesito 
saber exactamente quién es. Necesito saber quién es mi 
prójimo para poder centrar el amor en quién es". Así es como 
intenta justificar que hubiera hecho la pregunta cuando ya sabía 
la respuesta. Hay un poco más. 

  00:31:59  En este punto, es donde Jesús introduce la Parábola del Buen 
Samaritano. Responde a su pregunta con su historia. Comienza 
diciendo: "Un hombre descendía de Jerusalén a Jericó y cayó en 
manos de ladrones, los cuales le despojaron e hiriéndole,se 
fueron, dejándole medio muerto". Literalmente dice: "Medio 
muerto". En el texto dice: "Medio muerto". Así que lo hirieron 
gravemente, hasta el punto de que creo que algunos de los que 
lo vieron no estaban seguros de si realmente estaba vivo o no. 
El camino de Jerusalén a Jericó, que la gente todavía recorre en 
peregrinación hoy en día, Jericó está a unas 20 millas al este de 
Jerusalén. Se puede caminar en unas siete horas. Hay un gran 
cambio de elevación. Es por eso que dice, "descendía". Son 
miles de metros de diferencia. 

Hank Smith:  00:32:48  Es de la ciudad más alta de tierra santa a la ciudad más baja de 
tierra santa. 

Dra. Krystal Pierce:  00:32:52  Sí. Realmente representaba esto bajando, y era peligroso. Nadie 
caminaría solo o trataría de ir con cualquier tipo de riqueza. 
Incluso la ropa era riqueza entonces. Cualquier cosa que 
tuvieras contigo caminando, habría sido peligroso. Lo atacan y 
lo hieren, y se llevan sus cosas. Siempre intento ponerme en la 
perspectiva de oír la parábola, de los discípulos escuchando, de 
la gente escuchando allí, pensando: "Esto tiene sentido para mí. 
Estaba allí solo y lo atacaron, y se llevaron sus cosas". Entonces 
oyen llegar a los buenos. Ahí vienen los buenos. Un sacerdote 
viene caminando. Por supuesto, este es un líder religioso. Se 
ocupaba del templo y de algunas de las ordenanzas y objetos, 
cosas así, en el templo. Pasa y lo ve. Pasa al otro lado. Te 
puedes imaginar a la gente diciendo: "No, no. No. Este es un 
buen tipo". 

  00:33:50  Entonces pasa un levita. A veces quizás pensamos que los 
sacerdotes tenían que tratar con la impureza y los cadáveres o 
la sangre. Cosas como esas eran consideradas impuras. Así que 
tal vez están excusando esto diciendo: "Oh, bueno, el sacerdote, 
tal vez tenía que trabajar en el templo más tarde", aunque él va 
a Jericó, no a Jerusalén. Están pensando: "Bueno, entonces el 
sacerdote, tal vez por impureza". Pero los levitas no estaban 
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bajo las mismas restricciones que los sacerdotes. Pongámoslo 
de esta manera. Todos los sacerdotes eran levitas, pero no 
todos los levitas eran sacerdotes, esto si tiene sentido. Así que 
el levita ayudará. No tiene que preocuparse por la impureza. 
Vino y lo miró, y pasó por el otro lado. 

  00:34:32  En este punto, están pensando: "¿Los buenos? ¿Los que se 
supone que deben mostrar compasión y misericordia y 
representar a Dios y al convenio y la ley no ayudaron a este 
hombre?". Probablemente piensen: "Ah, este es un comentario 
sobre el liderazgo religioso". La siguiente persona será un judío 
normal que viene y ayuda. Esto podría ser lo que esperan. Pero 
quiero tomarme un minuto y pensar. No creo que quiera decir 
que juzguemos específicamente al levita o al sacerdote. Creo 
que debemos ponernos en su lugar. Cuando vemos a alguien 
que necesita ayuda, ¿pasamos de largo? ¿Tenemos excusas 
como: "Es demasiado peligroso para que me detenga", "Estoy 
muy ocupado", "Alguien más vendrá y lo ayudará", "No sé cómo 
ayudarlo", "No tengo los medios para ayudarlo"? Todas las 
excusas que se nos pueden ocurrir para este levita y este 
sacerdote, probablemente las hemos dicho nosotros mismos, 
alguna justificación para no ayudar a alguien. 

Hank Smith:  00:35:41  Vaya. Imagino que miraron y pensaron: "Bueno, ¿y si los 
ladrones siguen por aquí? Tengo que salir de aquí". 

Dra. Krystal Pierce:  00:35:48  Sí. Creo que muchas veces, también, pensamos: "Él se lo buscó. 
Él estaba caminando solo en este camino peligroso con algunos 
bienes, algunas riquezas ". Siempre pienso en el Rey Benjamin 
que dice, "A veces esa es nuestra razón para no ayudar a 
alguien. Ellos buscaron este pecado. Se lo hicieron ellos 
mismos". Él dice: "No. Todos somos mendigos. Todos 
necesitamos ayuda. Todos intentamos buscar el perdón y la 
redención". Creo que eso es parte del punto del sacerdote y el 
levita aquí. 

John Bytheway:  00:36:16  Hay una edición de la TJS que dice: "No querían que se supiera 
que lo habían visto". 

Hank Smith:  00:36:21  ¿En serio? 

John Bytheway:  00:36:25  Miran hacia otro lado, como diciendo: "Oh, mira ese dátil de 
ahí, ¿no es bonito? 

Hank Smith:  00:36:28  Sí. ¿Con qué frecuencia hacemos eso? ¿Simplemente mirar 
hacia otro lado? 
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Dra. Krystal Pierce:  00:36:33  Sí. Creo que se ven a sí mismos en la historia, por lo que 
piensan: "Oh, está bien. Este es un comentario sobre el 
liderazgo, el liderazgo religioso, quedarse corto, tener defectos. 
Vale". 

Hank Smith:  00:36:45  Aquí va a venir el judío ordinario que va a salvar el día. Pero los 
sorprende... 

Dra. Krystal Pierce:  00:36:49  Él los sorprende. 

Hank Smith:  00:36:49  ... como es propenso a hacer. 

Dra. Krystal Pierce:  00:36:52  Dice: "Un cierto samaritano". Puedo imaginar la sorpresa que 
sentirían ante eso. Es casi como, "Oh, no, un hombre malo ha 
llegado. ¿Qué va a pasar ahora?" 

Hank Smith:  00:37:02  Cierto. Es el peor. 

John Bytheway:  00:37:02  Un samaritano es lo peor. Sí. 

Dra. Krystal Pierce:  00:37:02  Sabemos que los judíos y los samaritanos no se llevaban bien. 
Esto se remonta al Antiguo Testamento. Por supuesto, Samaria 
es esta tierra entre Judea en el sur y Galilea en el norte. Creen 
que los samaritanos eran descendientes de dos grupos de 
personas que se mezclaron, un grupo, los israelitas o judíos que 
se quedaron durante el exilio de Siria y Babilonia, y el otro 
grupo son los soldados o ciudadanos sirios o babilonios que 
fueron trasladados a esa zona durante el exilio. Estas personas 
se mezclaron. 

  00:37:43  Los samaritanos eran vistos como judíos que rompieron el 
convenio, que se casaron fuera del convenio, que eran de una 
religión y fe mixta. Eran muy despreciados, al punto que cuando 
el pueblo regresó del exilio y dijo: "Vamos a reconstruir este 
templo para poder adorar a Jehová", los samaritanos dijeron: 
"Queremos ayudarlos. Nosotros también adoramos a Jehová". Y 
se les dijo: "No, ustedes no pueden ayudar". Eso causó 
animosidad entre estos dos grupos, y esto continúa. Por eso, 
cuando Jesús está hablando con la mujer samaritana, ella le 
dice: "Los judíos no tienen tratos con los samaritanos. ¿Por qué 
hablas conmigo?" Así de grave es esta animosidad entre los dos. 
Este era un tipo malo que se presentó. 

Hank Smith:  00:38:27  Están pensando, "Oh, no. Va a ser peor ". 

Dra. Krystal Pierce:  00:38:30  Incluso va a empeorar. Luego dice que lo vio y tuvo misericordia 
de él. De nuevo, esta palabra misericordia es como si sus 
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entrañas se agitaran de misericordia. Todo su cuerpo se movió 
para ayudarlo. Él no sólo va hacia él, cuando pasan al otro lado 
ni siquiera fueron a ver si estaba vivo o no. Lo trata como si 
fuera un médico. Venda sus heridas. Le echa aceite. Es aceite de 
oliva, que habría calmado la herida. Utiliza vino, que habría sido 
como un antiséptico, desinfectando la herida. Lo levanta, lo 
carga, lo pone sobre su bestia, lo lleva a una posada y lo cuida. 

Hank Smith:  00:39:19  Sí. Y se queda con él. 

Dra. Krystal Pierce:  00:39:21  Se queda con él durante la noche. 

Hank Smith:  00:39:23  Por encima y más allá, este hombre. 

Dra. Krystal Pierce:  00:39:26  Sí. Luego le paga al posadero. Le paga por la atención. Creemos 
que este cuidado habría durado, estos dos peniques, 
probablemente dos o tres semanas. Luego le dice: "Cuidamelo; 
y todo lo que gastes de más, yo te lo pagaré cuando vuelva". 

Hank Smith:  00:39:44  Sí. Aquí está mi tarjeta de crédito. Gasta lo que necesites. 

Dra. Krystal Pierce:  00:39:47  Sí. Exactamente. Aquí está el número. Es infinito. Creo que en 
este punto, escuchando esto, algunos de ellos habrían 
entendido que el samaritano era Jesús. Jesús es el samaritano. 
Es despreciado, no es aceptado por el pueblo judío. Hace cosas 
inesperadas. El va a salvar a todos sin importar el costo, sin 
importar si es un costo pasado, presente o futuro. Él lo cubre 
todo. Algunos de ellos habrían entendido esto, creo, que había 
esta analogía. 

Hank Smith:  00:40:23  En Juan, capítulo ocho, los líderes judíos le llaman samaritano. 
"Eres un samaritano. Tienes un demonio". 

Dra. Krystal Pierce:  00:40:29  Así es. Es una forma inesperada de pensar las cosas. Luego 
vuelve al hombre, al abogado, y le dice: "Bueno, ahora tengo 
una pregunta para ti". Dice: "¿Quién, pues, de estos tres te 
parece que fue el prójimo de aquel que  cayó en manos de los 
ladrones?". Lo genial es que no hace la misma pregunta. No 
dice: "¿Quién es tu prójimo? ¿Qué aprendiste de esto?" Dice: 
"Ahora, ¿con quién eres prójimo? Esa es una pregunta 
importante. ¿A quién tratas como si fuera tu prójimo?". 
Reformula la pregunta. Esto es lo realmente importante. ¿Y cuál 
es la respuesta? Dice: "El que tuvo misericordia". La respuesta 
es que todos son nuestro prójimo". 

Hank Smith:  00:41:16  Me parece que no quiere decir: "El samaritano". 
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Dra. Krystal Pierce:  00:41:18  No lo hace. 

Hank Smith:  00:41:19  Así que se convierte en "el tipo que mostró piedad". 

Dra. Krystal Pierce:  00:41:23  Ni siquiera quiere decir la palabra. 

Hank Smith:  00:41:24  Sí. El samaritano es el bueno. 

Dra. Krystal Pierce:  00:41:27  Sí. Jesús dice: "Ve y haz tú lo mismo". Me encanta cuando él es 
como, "Ahora lo sabes. Ve y hazlo. Todo el mundo es tu 
prójimo, aunque sea diferente a ti, un extraño, crees que es tu 
enemigo". Tradicionalmente, en el Antiguo Testamento, el 
prójimo era de la Casa de Israel, del convenio. Todos los demás 
eran extraños. Tienes prójimo y extraño. Ahora Jesús le da la 
vuelta a las cosas y dice: "No. Todos son prójimo. Nadie es 
extranjero". 

Hank Smith:  00:41:59  Fantástico. 

John Bytheway:  00:42:01  Esto es lo que creo que es tan brillante acerca de esto. En 
primer lugar, hay dos preguntas. ¿Qué debo hacer para heredar 
la vida eterna, y luego quién es mi prójimo? Como dijiste, esa 
era la dicotomía que tenían. Nosotros somos prójimo. Todos los 
demás son extraños. De hecho, tengo este comentario que el 
élder McConkie solía usar de JR Dummelow. Él dijo que los 
rabinos enseñaron a un israelita, "Matar a un habitante extraño 
no muere por ello por el Sanedrín porque se dice, 'Si alguno se 
levanta contra su prójimo'. No debemos procurar la muerte de 
los gentiles, pero si están en peligro de muerte, no estamos 
obligados a librarlos. Si alguno de ellos cae al mar, no es 
necesario que lo saques, porque tal persona no es tu prójimo". 
Puedes imaginarte lo absurdo. Veo que te estás ahogando ahí 
abajo. ¿De dónde eres? ¿Ah, sí? Sí. Bueno, buena suerte. 

Hank Smith:  00:43:00  Buena suerte. 

John Bytheway:  00:43:02  Creo que Jesús respondió a ambas preguntas porque ¿quién es 
mi prójimo? Lo brillante es que Jesús dice: "Un hombre 
descendió de Jerusalén a Jericó". No sabemos quién es, 
forastero o prójimo, en su falsa dicotomía. Cayó entre ladrones, 
lo despojaron de su señoría. No se sabe si es de la Casa de Israel 
por su ropa. Lo dejaron medio muerto. No sabes si es prójimo 
porque está inconsciente. 

Hank Smith:  00:43:27  No se le puede preguntar de dónde es. Hey, amigo. 
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John Bytheway:  00:43:30  No se sabe. Entonces pasan los tres, y pasa el samaritano, y sigo 
pensando que al final podría ser: "Vale. ¿Quién es la víctima?" 
Pero Jesús ni siquiera llega ahí. La pregunta es: "¿Cuál de los 
tres era el prójimo?". Al principio, sonaba como si fuera un 
prójimo cultural o político, quién es mi prójimo, esa pregunta 
que evidentemente tenían. Luego, al final, Jesús da una 
respuesta más cualitativa, cuál de los tres era prójimo, y 
brillante, les obligó a admitir que un samaritano era prójimo. 

Hank Smith:  00:44:08  Sí. El malo era el bueno. Krystal, esta es realmente la Parábola 
del Buen Enemigo. Oímos el Buen Samaritano y pensamos, "Oh, 
un Buen Samaritano es algo bueno". Pero para ellos, están 
escuchando: "Este es el bueno, el malo". De nuevo, Jesús les da 
la vuelta a su pensamiento cultural. Le está dando la vuelta. La 
persona que crees que va a ser el malo acaba siendo el bueno 
en esta historia. 

Dra. Krystal Pierce:  00:44:32  Sí. Me encanta cómo está ligado con este amor de Dios. No era 
sólo: "Ama a tu prójimo". Era: "Ama a Dios y a tu prójimo". Esto 
viene después en Primera de Juan donde dice, "No puedes amar 
a Dios y odiar a tu hermano al mismo tiempo". Estas cosas no 
son compatibles porque tu hermano está justo frente a ti. No 
has visto a Dios. No necesariamente lo has experimentado de la 
misma manera. Estas dos cosas, esto es lo que te da felicidad y 
vida eterna. El amor. Se trata de este amor divino. 

Hank Smith:  00:45:03  Estos otros dos tipos que se supone que son los buenos tienen 
un montón de excusas de por qué no pueden ayudar, un 
montón de razones por las que no pueden ayudar. Esta es una 
historia tan profunda en esa primera pregunta. ¿Quién es mi 
prójimo? Hay gente luchando a nuestro alrededor, incluso 
nuestros propios vecinos, la gente que vive en nuestra misma 
calle, que está luchando, y hay tantas razones para no hacer 
nada. Las he repasado en mi cabeza, como: "Oh, probablemente 
esté pasando apuros. Es mi vecino y hace poco perdió a su 
mujer. ¿Qué estoy haciendo? ¿Estoy haciendo algo? Oh, estoy 
ocupado. Tengo todos estos niños. ¿Estoy haciendo algo para 
ayudar?" 

John Bytheway:  00:45:41  El nuevo tema del sacerdocio aarónico que dicen los 
muchachos, dicen: "Usaré mi sacerdocio para servir a los demás 
comenzando en mi propia casa". Recuerdo cuando era niño y 
oía "ama a tu prójimo". Siempre era a alguien de enfrente, o a la 
mujer con las compras que está tratando de meterlas en su baúl 
o algo así. La idea del prójimo empezando en mi propia casa es 
un pensamiento maravilloso en este nuevo tema. Ahí no es 
donde terminamos. Ahí es donde empezamos, en nuestra 
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propia casa, para servir a nuestras familias. Luego se extiende a 
todo el mundo. 

Hank Smith:  00:46:14  Sí. Eso es hermoso. No tienes que buscar más allá del 
Presidente Monson para escuchar historias de bendecir a un 
vecino. Hay un viejo discurso de 1977 llamado "El camino a 
Jericó", de Thomas S Monson. Habla de la Parábola del Buen 
Samaritano. Dice: "Cada uno de nosotros en nuestro viaje a 
través de la mortalidad viajará por el camino a Jericó. ¿Cuál será 
tu experiencia? ¿Cuál será la mía? ¿No me fijaré en el que ha 
caído entre ladrones y necesita mi ayuda? ¿Lo harás tú? ¿Seré 
yo el que vea al herido y escuche su súplica, pero crucé al otro 
lado? ¿Lo serás tú? ¿O seré yo quien vea, oiga, se detenga y 
ayude? ¿Lo serás tú? Jesús nos dio nuestra consigna: "Ve y haz 
tú lo mismo". Cuando obedecemos esa declaración, se abre 
ante nuestra vista eterna un panorama de alegría pocas veces 
igualado y nunca superado". 

  00:47:09  Luego pasa a contar un par de historias. Una de ellas es sobre 
Louis Jacobsen, hijo de una pobre viuda danesa. "Era pequeño, 
de aspecto poco agraciado, y fácilmente era objeto de las 
bromas desconsideradas de sus compañeros de clase. Un 
sábado por la mañana, en la escuela dominical, los niños se 
burlaron de sus pantalones remendados y de su camisa gastada. 
Demasiado orgulloso para llorar. El pequeño Louis huyó de la 
capilla, deteniéndose sin aliento para sentarse en el bordillo de 
la acera, que corría a lo largo de la Segunda Oeste de Salt Lake 
City. El agua clara corría por la cuneta junto al bordillo donde 
Louis se sentó. De su bolsillo sacó un trozo de papel que 
contenía el esquema de la lección de la escuela dominical y le 
dio forma de barco de papel. De su corazón herido y juvenil 
salieron las decididas palabras: "Nunca volveré". 

  00:47:53  "De pronto, a través de sus lágrimas, Louis vio reflejada en el 
agua la imagen de un hombre grande y bien vestido. Se volvió, 
miró hacia arriba y reconoció a George Burbidge, el 
superintendente de la escuela dominical. "¿Puedo sentarme 
contigo?", preguntó el amable dirigente. Allí, en el bordillo de la 
cuneta, estaba sentado un buen samaritano atendiendo al que 
seguramente estaba necesitado. Se formaron varios botes y se 
pusieron en marcha mientras continuaba la conversación. Por 
fin, el líder se puso en pie y, con la mano del chico fuertemente 
agarrada a la suya, regresaron a la escuela dominical. Más 
tarde, el propio Louis presidió el programa de la escuela 
dominical. A lo largo de su larga vida de servicio, nunca dejó de 
reconocer al viajero que le rescató en su camino a Jericó". ¿No 
es una gran historia? 
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John Bytheway:  00:48:39  Sí. Me gusta la idea de que todos vamos a encontrarnos en un 
camino a Jericó, y va a ser una prueba para ver si somos el 
prójimo. 

Hank Smith:  00:48:49  Sí. ¿Qué tan prójimos somos? La Iglesia, me emocionó mucho 
escuchar esto, recientemente dio algunas cifras sobre las 
donaciones monetarias de 2022. El informe muestra que este 
trabajo incluyó más de mil millones en gastos, 6,3 millones de 
horas de voluntariado, 3.692 proyectos humanitarios en 190 
países y territorios. Luego repasan y enumeran todos los lugares 
a los que se destinaron estos fondos y horas. Me hizo muy feliz 
ver que somos parte de una organización de buenos 
samaritanos. ¿Algo más al respecto, chicos? 

Dra. Krystal Pierce:  00:49:32  Bueno, también hay otras ideas sobre la interpretación de esta 
parábola. Jack Welch, en la edición de 2007 de la Liahona, habló 
de cómo cierto hombre puede compararse con Adán y su viaje. 
Él fue del Cielo a la Tierra representado por este viaje de 
Jerusalén a Jericó, y que experimentó una caída. Por supuesto, 
este hombre cayó entre los ladrones. A partir de ahí explica más 
similitudes entre estas dos cosas. Es realmente muy interesante. 

Hank Smith:  00:50:09  Este hombre representa, se podría decir, a Adán y Eva yendo 
desde Jerusalén, donde está el templo, hasta Jericó, que, creo 
que es el lugar más bajo de la Tierra. ¿No es así, John? 

John Bytheway:  00:50:19  Sé que el Mar Muerto lo es, así que creo que tienes razón. El 
Jordán, que está descendiendo por debajo de todas las cosas, es 
un símbolo fresco topográficamente. 

Hank Smith:  00:50:27  Sí. Eso significa que los ladrones serían Satanás y lo dejarían 
medio muerto. Ese es un punto doctrinal del Libro de Mormón. 
Hay dos muertes. Segundo Nefi Nueve. Muerte espiritual y 
muerte física. Los pecados serían las heridas. 

John Bytheway:  00:50:41  Verter en aceite, que podría ser el Espíritu Santo. Aplicar la 
sangre de Cristo, podría ser el vino, la Expiación. Llevarlo a la 
posada, eso podría ser tal vez la Iglesia. Mañana volveré. Habrá 
un nuevo día para nacer de nuevo. El posadero, los líderes de la 
Iglesia vigilan hasta que venga de nuevo, la segunda venida, 
cuando cubrirá todos los gastos y recompensará bien. Es 
bastante impresionante que alguien pueda básicamente venir 
con una pregunta,porque debatimos esto. Mira esto. ¿Cuál es el 
gran mandamiento de la ley? Entonces. Bueno, entonces ¿quién 
es mi prójimo?" Que Jesús pueda responder ambas en una 
parábola es bastante impresionante. 
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Hank Smith:  00:51:24  Impresionante. En la segunda forma de verlo, el sacerdote y el 
levita pueden representar las cosas que pensamos que nos 
salvarán, la Ley de Moisés o el sacerdocio o los profetas. Pero la 
única persona que realmente puede salvar a Adán de la caída es 
el samaritano, Jesús. Él vino donde estaba. Vino a la tierra. Me 
encanta eso, John, que Jesús traiga a la gente a la Iglesia y diga: 
"Ocúpate de ellos". Eso es lo que debemos hacer. No mirar 
hacia otro lado. No pensar, "Oh, ¿qué están haciendo aquí?" 
Pero se supone que debemos cuidarnos unos a otros en esta 
iglesia. Cuando el Salvador venga de nuevo, dirá: "Te lo pagaré". 

Dra. Krystal Pierce:  00:52:03  Va perfectamente con Mateo 18 y el cuidado de los nuevos 
conversos, trayendo de vuelta a los perdidos, ayudando con la 
reconciliación. Todo está incluido en esta parábola. 

John Bytheway:  00:52:14  Eso es realmente un gran paralelo. 

Hank Smith:  00:52:16  Krystal, ¿dónde puedo encontrar ese artículo del doctor Welch 
sobre el buen samaritano? 

Dra. Krystal Pierce:  00:52:21  Está en el número de febrero de 2007 de la Liahona. Se llama 
"Símbolos olvidados". 

Hank Smith:  00:52:28  Ah, vale. Probablemente podríamos enlazar eso en nuestras 
notas del programa, followhim.co. Qué parábola tan fantástica. 
¿No es asombroso que Jesús pueda contar una historia, y esto 
sucede varias veces, pero esta historia en particular hace 2.000 
años, y podamos pasar horas repasándola? 

John Bytheway:  00:52:45  Podemos identificarnos con todas las personas de la parábola. A 
veces hemos sido la víctima. A veces hemos mirado hacia otro 
lado. A veces podemos estar en posición de ayudar a alguien. Es 
realmente universal en ese sentido. Creo que es probablemente 
la más conocida, como has dicho. ¿No crees? Quiero decir, hay 
hospitales llamados Buen Samaritano. Oímos en las noticias, 
"Oh, sí. Los buenos samaritanos se detuvieron a ayudar". Los 
samaritanos tienen buena prensa en la Biblia. 

Hank Smith:  00:53:12  Sí. El término ha cambiado. ¿No es irónico que el término haya 
cambiado? Cuando pensamos en un samaritano, pensamos: 
"Oh, qué buena persona". En los días de Jesús, un samaritano, 
como Krystal nos enseñó, era el enemigo. 

John Bytheway:  00:53:25  El leproso que vuelve para dar gracias. "El de 10", dice. Y era 
samaritano. 
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Hank Smith:  00:53:32  Me he dado cuenta, Krystal, de que justo al final de este 
capítulo, después de esta impresionante parábola, viene esta 
pequeña historia de cinco versículos que podríamos saltarnos, 
pero que probablemente no deberíamos. 

Dra. Krystal Pierce:  00:53:43  Sí. Esta historia, es realmente interesante. Por supuesto, se 
trata de los hermanos, María y Marta y Lázaro. Cuando dice: 
"Entró en una aldea", probablemente vivían allí. Probablemente 
se trate de Betania, que está cerca del Monte de los Olivos, a 
unos tres kilómetros de Jerusalén. Por supuesto, conocemos 
algunas de las historias que van a suceder con la resurrección de 
Lázaro. Así que ésta es realmente una interesante introducción 
a María y Marta. Me encanta que tengamos esta historia de 
Jesús con estas dos mujeres. Es una historia muy personal. Creo 
que mucha gente puede encontrarse a sí misma en esta 
historia, un poco como María, un poco como Marta. Jesús 
responde aquí a algo muy importante tanto para María como 
para Marta. 

  00:54:29  Hagamos la ambientación. Hay una cena. Leemos que Marta es 
la anfitriona de esta fiesta. Ella lo recibió en su casa. Cuando 
entramos, por lo general, en las cenas, todos están sentados o 
recostados y comiendo y hablando unos con otros. Pero 
descubrimos en el versículo 39 que María está sentada en el 
suelo a los pies de Jesús. Ahora, cuando oímos eso, pensamos: 
"Bien, entonces ella está escuchando". Pero esta era en realidad 
la posición de un discípulo escuchando a un maestro. 
Tradicionalmente no se pensaba que este fuera el papel de las 
mujeres en ese tiempo. No eran maestras. No se las 
consideraba discípulas. Para ella estar en esta posición era 
definitivamente un lugar muy poco tradicional, poco ortodoxo. 

  00:55:24  Luego descubrimos que Marta, dice, "se preocupaba por 
muchos quehaceres". Podemos imaginarnos a Marta, como 
sucede con cualquiera de nosotros que ha tenido un invitado de 
honor en su casa o en una cena. Jesús no solía viajar solo. Traía 
mucha gente con él. Ella se apresura a preparar la comida, 
probablemente sirviendo agua, limpiando, ordenando, 
preparándolo todo, como creo que haríamos cualquiera de 
nosotros si tuviéramos un invitado importante y mucha gente. 
Está haciendo servicio. Está haciendo lo que llamamos servicio. 
Está tratando de asegurarse de que todos estén cómodos, que 
tengan todas sus necesidades cubiertas. 

  00:56:05  Lo que es interesante es esta palabra cumbered en griego, 
significa distraído o arrastrado. Esta es una introducción a lo 
que Marta está sintiendo en este momento. Marta ve a su 
hermana sentada escuchando, sin ayudarla realmente. Así que 

Matthew 18; Luke 10 Parte 2 followHIM Podcast Página 23



le dice a Jesús: "¿No te da cuidado que mi hermana me deje 
server sola? Dile, pues, que me ayude. Creo que cualquiera en 
esta situación haría esto, o lo ha hecho, donde si vieras a 
alguien sentado que también vivía en la casa y era parte de la 
organización de esta fiesta, le dirías: "¿Puedes levantarte y venir 
a ayudarme? Estoy trabajando mucho para atender a todos. 
Necesito ayuda". 

  00:56:54  La respuesta de Jesús es simplemente ... Es hermosa. Primero, 
dice su nombre. La reconoce. Dice: "Marta. Marta". Dice: 
"afanada y turbada estás con muchas cosas". Lees esto y 
piensas, "¿Qué es cuidado y preocupación? ¿Qué está diciendo 
en realidad?" Si vamos al griego, podemos obtener muy buena 
información aquí. Cuidado en griego significa tirar en 
direcciones opuestas. Estás siendo jalado por todas estas cosas 
diferentes que crees que debes hacer. Preocupado, significa 
básicamente lo que dice. Estás confundido. Tienes tantas 
opciones, tantas actividades, tantas cosas que crees que 
deberías hacer, que no sabes cual es la más importante. No 
sabes en cuál concentrarte. Él dice: "Marta, veo que no sabes lo 
que deberías estar haciendo en este momento. ¿Deberías estar 
sirviendo a la gente? ¿Preparar la comida? ¿Limpiando?" 

  00:57:52  Me gusta pensar que Marta quería sentarse a los pies del 
Salvador. Esa era una de las opciones. Ella estaba siendo 
arrastrada entre el servicio, y quería ser María sentada a los 
pies. Pero sentía que no podía porque tenía todas esas otras 
cosas que hacer. ¿Qué le dice él? Le dice: "Pero solo una cosa es 
necesaria; y María ha escogido la Buena parte, la cual no le será 
quitada". Así que ahora oímos que María también se vio 
arrastrada entre servir y tal vez limpiar y sentarse a los pies del 
Salvador, y al final eligió sentarse a los pies del Salvador. 
Básicamente le está diciendo a Marta: "Está bien. Puedes 
hacerlo". Le está dando permiso. "No te preocupes por todas 
esas otras cosas que te están arrastrando y distrayendo en 
todas direcciones diferentes. Puedes venir y sentarte aquí, 
también, y las cosas serán atendidas". Esa es una de las razones 
por las que me encanta esta historia, porque le está dando 
permiso para venir a él y centrarse en él. 

Hank Smith:  00:58:58  Qué fantástica historia de cinco versículos. 

John Bytheway:  00:59:02  Como dijo Krystal, puedes sentir eso. Probablemente haya 
momentos en los que has estado tratando de ayudar y alguien 
más está en una discusión sobre el evangelio. 

Hank Smith:  00:59:11  No. 
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John Bytheway:  00:59:11  Estás como, "¿Hola? Necesito ayuda por aquí". Es tan real. Es 
tan real. 

Dra. Krystal Pierce:  00:59:18  Sí. Sé que si viera a mi hermana sentada allí ... Este año, soy 
anfitrión de Pascua en mi casa. Sé que si viera a mi hermana, y 
te quiero, Tamara, sólo voy a decir, sentada allí, yo también 
sería como ... Porque me siento Marta. Siento la obligación de 
servir a los demás. Me encanta que diga que a veces el servicio 
es sólo sentarse y escuchar. No es necesariamente traer 
galletas. A veces lo es, o ayudar a limpiar una casa o algo así. A 
veces es simplemente sentarse con la persona y escucharla y 
ayudarla espiritual o emocional o mentalmente, más que 
físicamente. 

John Bytheway:  01:00:00  Pero puedes imaginarte, el Presidente Nelson estaba allí, y tus 
hermanos estaban allí escuchándolo, y tú estarías tan 
tironeado. Tengo tantas ganas de estar allí, pero ¿quién va a 
poner la mesa? 

Hank Smith:  01:00:14  Sí. 

John Bytheway:  01:00:14  Podrías conseguirlo totalmente. 

Dra. Krystal Pierce:  01:00:15  Exactamente. 

Hank Smith:  01:00:17  El Presidente Oaks usó esta historia como el comienzo de un 
discurso muy famoso que dio llamado "Bueno, Mejor, 
Excelente". El habla de, "Es loable que Marta sea cuidadosa y se 
preocupe por muchas cosas. Pero aprender el Evangelio del 
maestro era más necesario". Luego pasa a hablar de cómo 
tenemos que tomar decisiones en la vida entre lo bueno, lo 
mejor y lo excelente. Dijo: "Consideremos cómo empleamos 
nuestro tiempo y las decisiones que tomamos al ver la 
televisión, jugar videojuegos o en Internet. Por supuesto, es 
bueno ver entretenimiento sano y obtener información 
interesante. Pero no todo eso merece la parte de nuestra vida 
que dedicamos a obtenerlo". Luego recuerdo esta otra. Dijo: "A 
muchos sostenedores de familia les preocupa que sus 
ocupaciones les dejen demasiado poco tiempo para sus 
familias". No hay una fórmula fácil para el concurso de 
prioridades. Sin embargo, nunca he conocido a un hombre que 
mirara hacia atrás en su vida laboral y dijera: 'Simplemente no 
le dediqué suficiente tiempo a mi trabajo'." "Bueno, mejor, 
excelente". Realmente algunos principios poderosos en esta 
historia. 
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Dra. Krystal Pierce:  01:01:21  Sí. Es fascinante porque el Salvador sabe que tenemos tantos 
papeles e identidades diferentes. Este es un comentario sobre 
la identidad de Marta como discípula de Jesucristo en ese 
momento era la identidad más importante. No la anfitriona, no 
la hermana, no la cocinera, no todas estas cosas diferentes. Es 
lo mismo para nosotros. Somos arrastrados entre tantas de 
nuestras diferentes identidades. Queremos ser buenos en 
nuestra vocación. Queremos ser buenos en nuestro trabajo. 
Queremos ser buenos padres o buenos amigos. Él está diciendo, 
"Tu identidad y rol más importante es como discípulo de 
Jesucristo," y yo agregaría, como hijo del Padre Celestial. Eso es 
en lo que debes concentrarte. Le está dando permiso a Marta 
para hacerlo. Nosotros debemos sentir lo mismo, que a veces 
solo nos enfocamos en eso. 

John Bytheway:  01:02:12  No sé si recuerdan que en los años 90, la hermana Chieko 
Okazaki estaba en la Presidencia General de la Sociedad de 
Socorro. Ella escribió un libro y citó a un conocido suyo llamado 
Lonnie Severenson, quien escribió este pequeño poema sobre 
María y Marta, que es muy bonito. "Mis manos son las de 
Marta, con el servicio amontonado. Los deberes del hogar me 
mantienen tan ocupada que se me acaba el tiempo. Oh, no. No 
menosprecio estas tareas. Eso es muy cierto. Porque la 
maternidad es importante, como lo es cada cosa que debo 
hacer. Aun así, anhelo conocer al maestro, estudiar las palabras 
que pronunció, para crecer en sabiduría y tomar mejores 
decisiones. Pero consumida por los problemas físicos mientras 
las presiones abundan y se acumulan, mi yo espiritual se vacía 
aunque cada momento está lleno. En estos momentos, deseo 
como María elegir esa parte buena. Aunque mis manos son las 
manos de Marta, soy María en mi corazón". ¿No es bonito? 

Hank Smith:  01:03:15  Sí. En el manual hay una cita de la hermana Carol F. McConkie. 
"Si hemos de ser santas, debemos aprender a sentarnos a los 
pies del Santo de Israel y dar tiempo a la santidad. ¿Dejamos a 
un lado el teléfono, la lista  interminable de cosas por hacer y 
los afanes de lo mundano? La oración,  el estudio y el seguir la 
palabra de Dios invitan su amor purificador y sanador a entrar 
en nuestras almas. Dediquemos tiempo a ser santas para que 
seamos llenas de Su Sagrado Espíritu santificados". El manual 
dice: "Si lo desea, examine en qué invierte su tiempo". Es una 
buena idea. Gracias por la sugerencia. 

John Bytheway:  01:03:55  Pero me encanta lo que dijo Krystal. Estos no son, "Una cosa es 
buena. Una cosa es mala. Todas estas cosas son buenas y 
necesarias. Así que a veces el rompecabezas es ¿qué es lo mejor 
que puedo hacer ahora mismo?". Bienvenido a desafío para 
todos nosotros. 
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Hank Smith:  01:04:10  Sí. Sería estupendo si eligiéramos entre atracar un banco o ir a 
la iglesia. Pero estamos escogiendo entre cien cosas buenas que 
podríamos hacer. Dra. Pierce, este ha sido un día fantástico 
estudiando estos dos capítulos. Antes de despedirnos, 
permítame preguntarle, ¿qué espera que nuestros oyentes 
salgan de aquí pensando, sintiendo o haciendo? 

Dra. Krystal Pierce:  01:04:33  Creo que, en su contexto, se trataba en gran medida de Jesús 
compartiendo: "Así es como debe ser el Reino de los Cielos en la 
Tierra. Esta es la forma en que nos tratamos unos a otros. Así es 
como cuidamos de la gente en la Iglesia. Así es como traemos 
de vuelta a la gente perdida. Esta es la forma en que buscamos 
el perdón y la reconciliación, todas estas cosas diferentes. Así 
compartimos el mensaje". Se trata de porqué estaba allí 
entonces, pero no estaría pronto. Es lo mismo para nosotros 
hoy. Él está aquí porque su mensaje está aquí, porque nosotros 
estamos aquí, porque estamos construyendo el Reino de los 
Cielos ahora mismo. Él volverá otra vez. Así que podemos tomar 
todas estas cosas en las que están trabajando y hacerlas por 
nosotros aquí ahora, incluso cuando pensamos en María y 
Marta y en elegir prioridades y en qué vamos a poner nuestra 
energía y esfuerzo. Todo es prepararse para su regreso, y 
recoger la cosecha y las ovejas a ambos lados del velo para que 
estemos listos cuando regrese, y su Reino esté listo para que él 
sea el Rey. 

Hank Smith:  01:05:38  Muchas gracias. Me ha conmovido la frecuencia con que hemos 
leído hoy sobre la misericordia. Tener misericordia. Quiero ser 
una mejor persona ahora que hemos tenido esta lección. ¿Y tú, 
John? 

John Bytheway:  01:05:51  Hank, esos cien peniques que me debes, no importa. Estamos 
bien. 

Hank Smith:  01:05:56  De acuerdo. Ese era todo mi objetivo. Bueno, queremos 
agradecer a la doctora Krystal Pierce por estar con nosotros 
hoy. Qué placer. ¡Qué dos capítulos tan increíbles hemos 
podido estudiar con ella!. Queremos dar las gracias a nuestra 
productora ejecutiva, Shannon Sorensen, a nuestros 
patrocinadores, David y Verla Sorensen, y siempre recordamos 
a nuestro fundador, el difunto Steve Sorensen. Queremos que 
todos nos acompañen la próxima semana. Tenemos otro 
episodio por venir de FollowHIM. 

  01:06:25  Las transcripciones de hoy, las notas del programa y las 
referencias adicionales están disponibles en nuestro sitio web, 
followhim.co. Puedes ver el podcast en YouTube con vídeos 
adicionales en Facebook e Instagram. Todo esto es 
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absolutamente gratis, así que asegúrese de compartir con su 
familia y amigos. Para llegar a aquellos que están buscando 
ayuda con su estudio de Ven, Sígueme. Por favor suscríbete, 
califica, reseña o comenta el podcast, lo que hace que sea más 
fácil de encontrar. Gracias. Tenemos un equipo de producción 
increíble que queremos que conozcas. David Perry, Lisa Spice, 
Jamie Neilsen, Will Stoughton, Krystal Roberts, y Ariel Cuadra, 
gracias a nuestro increíble equipo de producción. 
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Hank Smith: 00:04 Hola amigos, bienvenidos a otro FollowHIM Favoritos. Mi 
nombre es Hank Smith y estoy aquí con el increíble John 
Bytheway. Hola, el increíble John Bytheway. 

John Bytheway 00:13 Estoy intentando ganarme ese título. Gracias. 

Hank Smith:  00:15 Es bueno estar con ustedes de nuevo. John, ya conoces la rutina 
de los Favoritos de followHIM. Tomamos una sola pregunta de 
la lección de esta semana, que es Mateo 18 y Lucas 10. La 
pregunta en la que nos vamos a enfocar ahora es, ¿cómo 
perdono a otra persona por algo que ha hecho que me ha 
lastimado? Eso aparece en Mateo 18. Pedro dice: "¿Cuántas 
veces tengo que perdonar a alguien?". Y Jesús dice: "70 veces 
siete". Y luego cuenta la historia del siervo despiadado. John, 
según tu experiencia, ¿cómo es capaz la gente de perdonar? 

John Bytheway: 00:51 Vaya, una pregunta tan buena para responderla en cinco 
minutos, porque una cosa es que alguien se lleve tu Captain 
Crunch y otra cosa es que... Quiero decir, algunas de las cosas 
por las que pasa la gente, ¿no te asombran Hank algunas de las 
pruebas que tiene la gente? Y a veces es como, no puedo 
perdonar, y quieres decir que tienes razón, tú por ti mismo, tal 
vez no puedas, vas a tener que conseguir algo de ayuda. Vas a 
tener que conseguir una bendición. Tendrás que hablar con tu 
obispo. Vas a tener que conseguir que el Señor te ayude porque 
algunas cosas que pasan son muy difíciles. Pero creo que una 
respuesta rápida es, bienaventurados los misericordiosos, 
porque ellos alcanzarán misericordia. Y cuando reflexiono, 
necesito perdón, me ayuda a ser más indulgente. Y sé que así es 
como funciona. Pero como dije, hay algunas de esas cosas con 
las que puedes necesitar ayuda extra. 

Hank Smith: 01:40 Sí, la esta historia del siervo despiadado en Mateo 18, puede ser 
profunda para cualquiera que esté en esta posición. Este siervo 
es perdonado de esta deuda masiva, pero luego sale y trata de 
atacar a otra persona a la que se supone que debe perdonar. 
Creo que una de las cosas que podemos aprender aquí es que 
parte del perdón, al menos al principio, es no salir y tratar de 
dañar a la otra persona. Eso es parte del perdón. A veces 
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pensamos, oh, tengo que ir directamente a perdonar de 
corazón, lo que eventualmente vendrá. Pero en esta primera 
parte es, no salir y buscar a esa persona y tratar de hacerle daño 
o hablar de ellos o escribir sobre ellos en línea. Ese es el primer 
paso en esto. 

  02:25  Y luego pienso que si este siervo hubiera vuelto al Señor y le 
hubiera dicho: "¿Cómo hiciste eso? ¿Cómo me perdonaste esa 
enorme deuda? Tengo esta otra que es mucho menor y no 
puedo perdonarla"? Sería una parábola totalmente diferente si 
volviera al Señor y dijera: "¿Cómo puedo parecerme más a ti?". 
Creo que eso es lo que estás diciendo, John, es ir al Señor y 
decirle: "¿Cómo perdono? Enséñame a perdonar como tú 
perdonas". 

John Bytheway:  02:48  Sí, y creo que ha sido útil como hemos hablado, Hank, este año. 
Leer estas historias, leer sobre gente que ha luchado con lo 
mismo. Escuchar charlas en conferencias sobre el perdón. Creo 
que nos ayuda a saber si estas personas pueden hacerlo, tal vez 
yo pueda hacerlo también, y realmente entender lo que 
significa y la justicia y la misericordia del Señor y cómo 
necesitamos eso también. Pero es un proceso para algunas de 
esas cosas realmente difíciles de las que estamos hablando. No 
te rindas, pero reconoce que puedes necesitar ayuda celestial. 

Hank Smith:  03:19  Sí, no me gusta el versículo 35 cuando dice: "Esto te va a pasar 
si no perdonas". Pero sí me gusta que él no dice en el versículo 
35, "Si de vuestros corazones no perdonáis cada uno a su 
hermano sus ofensas" en este momento. Creo que si estas 
diciendo, bueno, quiero perdonar, estas en el camino correcto. 

John Bytheway:  03:37  Sí, y eso está en la oración del Señor, perdónanos nuestras 
deudas como nosotros perdonamos a nuestros deudores. O 
perdona a los que nos ofenden, porque eso va a suceder todo el 
tiempo, y el perdón es una especie de forma de vida para 
nosotros, no sólo un evento. Yo pensaría. 

Hank Smith:  03:52  Hermoso. John, lo que te escucho decir es, es un proceso, ponte 
en el camino, pídele ayuda al Señor, y él te llevará hasta el final 
donde realmente puedes decir, he perdonado a esta persona. 

John Bytheway:  04:08  Sí. He leído historias que sólo pienso, ah, ¿cómo lo hicieron? Y 
es como, deben haber tenido ayuda. Así es como lo hicieron. 

Hank Smith:  04:17  Debieron tener ayuda, y esa ayuda también está disponible para 
ti. Esperamos que nos acompañes en nuestro podcast 
completo. Se llama followHIM. Puedes conseguirlo dondequiera 
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que consigas tu podcast. Con nosotros esta semana está la Dra. 
Krystal Pierce, y ella hace un gran trabajo desempacando esta 
parábola, así que nos encantaría que la escucharan. Y luego 
regresen la próxima semana, tendremos otro favorito de 
followHIM. 
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